
ХРАМ КАК ПРИКРЫТИЕ
Храм Св. Екатерины в Екатеринбурге, про который те-

перь знает вся страна, проектировался как часть много-
функционального центра (МФЦ) River Youse с жильем,
офисами, фитнес-центром и подземным паркингом, сле-
дует из материалов общественного обсуждения проекта
планировки одного из центральных кварталов в Екатерин-
бурге. Проект разработала та же компания уральских биз-
несменов, которая собирается строить храм. 

Что случилось. Как оказалось, проект строительства
храма, против которого выступают жители Екатеринбурга,
предполагает не только его возведение, но и строитель-
ство по соседству коммерческой и жилой недвижимости.
Об этом еще в феврале писал местный телеграм-канал
«Горчица». Проект не был секретным – и с декабря по фев-
раль он проходил общественные слушания. Мы внима-
тельно изучили подготовленную для них документацию.

Из материалов общественного обсуждения выясни-
лось, что храм – только часть проекта планировки целого
квартала в Екатеринбурге между улицами Бориса Ельцина
и Боевых дружин, набережной Рабочей молодежи и Ок-
тябрьской площади.

Заказчиком проекта указано строящее храм ООО
«Храм Святой Екатерины», на каждом развороте проекта
стоит логотип «Русской медной компании» (РМК) Игоря
Алтушкина.

Заказчиком строительства МФЦ указан «Екатеринбург-
ский мукомольный завод» – это строительная компания,
которая входит в структуру «Уральской горно-металлурги-
ческой компании» (УГМК).

Само ООО «Храм Святой Екатерины» на 50% принадле-
жит Алтушкину и РМК, а еще на 50% – гендиректору «Ураль-
ской горно-металлургической компании» Андрею
Козицыну. Оба бизнесмена в списке Forbes.

Что построят. По проекту, храм и МФЦ разделены про-
езжей частью, но имеют общую парковку.

Храм, по плану, появится на месте сквера. МФЦ высо-
той до 30 этажей и общей площадью 21 тыс. кв. м «с озе-
лененной эксплуатируемой кровлей» займет участок
напротив, на пересечении улиц Антона Валека, Урицкого и
Володарского, на месте недостроенного здания, указано в
проекте. В пояснительной записке указан общий адрес для
строительства собора и МФЦ – ул. Антона Валека, 5.

Для устройства инженерной и коммунальной инфра-
структуры нужно снять ограничения с объектов культурного
наследия: дома главного начальника 1818 года, ЖК «2 Дом
Советов» 1930-1932 гг., дома большевиков 1930-х гг., клуба
совторгслужащих 1928 года, дома Мишиных 1900-х гг. и
дома Петровых 1910-х гг. Об этом также говорится в по-
яснительной записке к проекту.

На территории МФЦ будут находиться фитнес-зал при-
мерной площадью 700 кв. м, коммерческие помещения
площадью около 800 кв. м, а также полуподземная автосто-
янка на 220 машиномест, предназначенная и для прихожан
храма. «Полуподземная автостоянка МФЦ предусматри-
вает возможность совместного использования мест хра-
нения автомобилей прихожан собора в количестве 32», –
сказано в материалах. 

Кроме храма и МФЦ, в квартале также размечены дом
высотой до 42 этажей, шестиэтажный жилой дом, два пя-
тиэтажных жилых дома с административными помеще-
ниями, один двухэтажный, а также жилые здания с
«переменной этажностью» на 2-14, 6-8 этажей, 9-12 этажей
и 4-10 этажей и несколько открытых автостоянок площадью
от 8 до 88 кв. м. Также в границах квартала запланирована
многофункциональная общественно-деловая зона, ука-
зано в проекте.

Общая площадь проектируемой территории – 11,6 га,
общая площадь нового жилого строительства – 12 тыс. кв.
м, указывается в пояснительной записке к проекту плани-
ровки квартала.

Согласования. Проект уже утвержден городскими вла-
стями, а в апреле под него был выделен участок земли.

Общественные слушания проводились с 14 декабря
2018 года по 15 февраля 2019 года. Заключение по их ре-
зультатам включало 29 пунктов с предложениями. Первое
из них – «построить собор во имя святой Великомученицы
Екатерины и утвердить проекты в представленном виде» –
было помечено как «Предложение подлежит учету». Второй
пункт с предложением не строить храм и сохранить сквер
сформулирован на основании заявок от 192 человек, но
был отклонен с пояснением: «Проектная документация по
планировке территории разработана в соответствии с тре-
бованиями действующего законодательства». Документ
подписан и. о. начальника департамента архитектуры, гра-
достроительства и регулирования земельных отношений
администрации Екатеринбурга Андреем Молоковым.

Уже в апреле ООО «Храм Святой Екатерины» получило
в аренду на 4,5 года участок земли площадью почти 6 тыс.
кв. м под строительство храма. Он был выдан на закрытом
аукционе Фонда имущества Свердловской области. Побе-
дитель согласился платить за аренду 3,51 млн рублей в год
при стартовой цене 3,41 млн. Торги длились 15 минут, у
компании Алтушкина и Козицына был единственный сопер-
ник – ООО «Капитал-Сити», зарегистрированное в городе
Кыштым.

Что говорят. Оперативно ответить на наши вопросы в
УГМК не смогли.

Но еще в мае 2018 года о планах УГМК построить на
этой территории новый элитный жилой комплекс сообщал
екатеринбургский портал Е1. «Предполагаю, что это будет
многофункциональный комплекс, включающий коммерче-
ские и жилые здания в виде апартаментов, либо это будет
гостиница», – комментировал изданию вице-мэр Екате-
ринбурга по капитальному строительству и землепользо-
ванию Алексей Белышев.

В марте телеканал «Дождь» сообщал, что в УГМК под-
тверждают планы по застройке территории.

В издании Znak.com в феврале выходил материал с кар-
тинками о том, что УГМК построит «уникальный с точки зре-
ния архитектуры и инженерного решения объект», но со
строительством храма его не связывали.

Представитель РМК сказал, что компания является одним
из благотворителей, и на этом основании перенаправил за-
прос в фонд храма Св. Екатерины. Представитель фонда во-
просы получил, но не ответил. Ирина Панкратова

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА
В начале протестов губернатор, глядя честными глазами

в объективы телекамер, заявляет: “Люди прошли слушания,
сделали проект, оформили документы, выбирали площадку.
Законных оснований отменить строительство нет”; “Теперь
что касается храма. Храм стоял когда-то. Почему верующие
не имеют права на том же месте поставить новый? Они за
историческую справедливость. Через 200 лет не будет «Ель-
цин-центра», драмтеатра – а храм останется”.

Поборникам “исторической справедливости”, ратую-
щим за “Вернём храм туда, где он всегда был”. В Екатерин-
бурге на территории Ново-Тихвинского женского
монастыря была Успенская церковь 1782 года. Это не
только старейший храм монастыря, но и последнее здание
XVIII века, сохранявшееся в городе. Екатеринбург был ос-
нован в 1723 году, а статус города получил в 1781-м. Успен-
ская церковь была последним живым свидетельством
истории города. И что сделала РПЦ?

Она её снесла!
Церковь пережила несколько войн, революцию, совет-

скую власть, нищету 90-х, но не смогла пережить РПЦ в её
современном виде. В один прекрасный миг местные жители
зашли на территорию монастыря и обнаружили, что никакой
церкви больше нет. На её месте – новый фундамент, уже идёт
какое-то строительство.

Кстати, Успенскую церковь передали РПЦ в 2011 году.
Всё это время её и не думали реставрировать, а потом вдруг
выяснилось, что сохранить храм уже нельзя.

Ну а так да, те. кто хочет сохранить сквер от очередной
застройки и амбиций олигарха увековечить себя строитель-
ством храма. – те “пятая колонна”, “предатели” и вообще
“Христа ненавидят”. Впрочем, ставить знак равенства между
своими деловыми и политическими интересами и Богом –
это традиция, насчитывающая много веков. Как и традиция
давить с этим несогласных. Александр Лунин

НЕМНОГО О ПРОДАЖНОСТИ ЕПИСКОПОВ
Понятно, что екатеринбургский скандал наносит нема-

лый ущерб Церкви. Я про Церковь с большой буквы – Ту,
Которая печалится о каждой потерянной для Неё душе.

Скандал вокруг сквера-храма, наверное, не одной душе
дал повод определиться и закоснеть в своей антиклери-
кальности. Земная церковь (феодальная корпорация с ма-
ленькой буквы), как всегда, не заметила потери бойца,
облила этих людей грязью и отреклась от них. 

Нет, не так: не просто отреклась, а продала их. 
Дело в том, что скверо-храм – это бизнес-проект. Нет,

не прямо епархии, но её кормильцев. Спонсоры проекта
намерены под видом строительства храма получить боль-
шой кусок земли и построить там ещё несколько коммер-
ческих помещений (пара домиков до 30 этажей). 

Поскольку же эти застройщики и ранее вкладывали
деньги в епархиальные проекты, то епархия не смеет от-
креститься от них и их аппетитов и послушно и даже с охо-
той подмахивает их планам и их боевикам. То есть за
прошлые и будущие спонсорские вливания от этих за-
стройщиков епархия готова расплачиваться своим имид-
жем и имиджем Церкви Христовой.

Обратите внимание сколько торговых центров будет по-
строено! Магазин ювелирных изделий “Бриллиант”, торго-
вый центр “Европа”! Также в проектной документации
сказано, что в сём элитном домике будут жить “прихожане
собора”. Андрей Кураев, диакон 

УБРАЛИ ЗАБОР В СКВЕРЕ 
НА МЕСТЕ СТРОИТЕЛЬСТВА ХРАМА

В екатеринбургском сквере у Драмтеатра демонтировали
забор вокруг стройплощадки храма Святой Екатерины. 

– Забор вокруг строительной площадки, к сожалению,
превратился в символ раздора. Этот символ необходимо
убрать и начать спокойный, доверительный разговор со
всеми сторонами. Нам необходимо время для широкого
обсуждения будущего благоустройства сквера и, может
быть, даже изменения проекта, – обратился митрополит
Екатеринбургский и Верхотурский Кирилл к строителям
Екатерининского храма. – Мы знаем, что заборы и мосты
возводятся из одного материала. Сегодня от нас зависит
наведение мостов, восстановление согласия и продолже-
ние конструктивного диалога о ситуации.

Арендатор площадки – Фонд Святой Екатерины – согла-
сился с доводами владыки.

– Главный храм города должен возводиться в обстановке
примирения и согласия. Для сохранения стабильности, мира
и в целях недопущения гражданского противостояния при-
нято решение демонтировать забор на площадке у театра
драмы, – заявил директор фонда Александр Андреев.

Накануне вечером из сквера увезли строительные вагон-
чики. Горожане, которые собрались у театра драмы, апло-
дисментами проводили грузовики. На следующее утро под
дождём и градом рабочие с “болгарками” и сварочными ап-
паратами приступили к демонтажу капитального забора, од-
новременно восстанавливая тротуарную плитку и убирая
мусор. Сейчас забора нет, по аллеям сквера можно гулять,
как десять дней назад. На площадке, где неделю собирались
протестующие, сильно вытоптан газон. Напомним, 13 мая
территорию у екатеринбургского Драмтеатра перегородил

забор будущей стройки храма Святой Екатерины, который,
по планам, должны возвести к 300-летию города. Это вы-
звало возмущение части горожан, которые требовали сохра-
нить сквер в неприкосновенности. После четырёх дней
противостояния власти объявили о “заморозке” стройки и,
чтобы досконально изучить общественное мнение, согласи-
лись провести опрос населения. Одновременно админист-
рация Екатеринбурга в электронной приёмной мэрии начала
принимать предложения об альтернативных местах разме-
щения храма. Ксения Дубичева

ВЛАСТИ СОБЕРУТ ПРЕДЛОЖЕНИЯ 
О МЕСТЕ СТРОИТЕЛЬСТВА ХРАМА

Екатеринбургские власти объявили о сборе предложе-
ний по месту строительства храма Святой Екатерины, со-
общается в Telegram-канале пресс-службы администрации
города. «Сбор предложений будет продолжаться в течение
десяти дней», – сказала заместитель главы города по во-
просам внутренней и информационной политики Екате-
рина Кузёмка. Своё мнение жители Екатеринбурга смогут
высказать на официальном портале города. 

Как отмечается, по результатам опроса власти проведут
рейтинговое голосование, чтобы граждане смогли выбрать
наиболее подходящую площадку для строительства храма.

Президент Путин предложил принять решение о строи-
тельстве храма на основе опроса, так как мнение против-
ников строительства тоже «нужно учесть». kommersant.ru

ВСТРЕЧА С МЭРОМ
Мэр Екатеринбурга Александр Высокинский обсудил

конфликт вокруг строительства храма Святой Екатерины с
его противниками. Он пообещал, что гордума рассмотрит
возможность проведения референдума по этому вопросу,
а также согласился установить камеры на строительной
площадке. Активисты во время встречи указали, что строи-
тельные работы ещё ведутся, поэтому мэр провёл с ними
прогулку на закрытой территории сквера.

Встреча мэра Екатеринбурга Александра Высокинского
с противниками строительства храма Святой Екатерины на
месте сквера задержалась почти на час. Активисты не
смогли собрать инициативную группу из 30 человек зара-
нее, поэтому составили список из приблизительно 60 че-
ловек за полчаса до встречи в здании мэрии. 

Господин Высокинский согласился на такое количество,
однако попросил общественников вести диалог спокойно.

За четыре дня протестов было задержано около 100 че-
ловек. В среду на флешмоб с фонариками пришли порядка
5 тыс. активистов. Храм Святой Екатерины планировалось
построить к 300-летию города, в 2023 году.

В начале встречи мэр и горожане обозначили вопросы для
обсуждения – возможность проведения референдума вместо
опроса, демонтаж забора вокруг строительной площадки и
изменения в уставе города, которые касаются механизмов
учёта общественного мнения. Господин Высокинский записал
предложенные пункты на доске, а затем попросил активистов
назвать аргументы в пользу каждого утверждения.

Дольше всего обсуждалась форма решения конфликта
– активисты настаивали на проведении референдума из-
за «недоверия к власти». 

«Во время проведения референдума возможно участие
наблюдателей – это сделает процедуру прозрачной. Реше-
ние референдума носит обязательный характер, чего
нельзя сказать об опросе. Кроме того, он позволит власти
вернуть доверие горожан», – пояснили общественники.
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Однако господин Высокинский попросил
«уйти от политических заявлений» и сообщил, что
проведение референдума может затянуться до
конца года. «Мы сейчас ищем выход. На этой си-
туации пиариться мелко. Организация референ-
дума может затянуться, а мы всё это время будем
в противостоянии. В данном случае решение
опроса будет обязательным для исполнения», –
сообщил мэр.

Горожане эту позицию не одобрили. «В чём
срочность строительства храма? Зачем мы во-
обще обсуждаем сроки?» – спрашивали они. В
какой-то момент общественники стали скандиро-
вать: «Референдум!». В итоге глава города согла-
сился внести предложение депутатам гордумы о
возможности проведения референдума.

В обсуждении о демонтаже забора активисты
сообщили, что из-за ограждения невозможно гу-
лять по набережной реки Исеть, а также нельзя
проверить, ведутся ли на площадке строительные
работы. Господин Высокинский пояснил, что
забор необходим в соответствии с законодатель-
ством. «Если на территории стройки произойдёт
несчастный случай, то инвесторы понесут за это
ответственность. Доступ к набережной мы закры-
вать не планировали, этот вопрос мы рассмотрим
отдельно», – сообщил мэр. Он одобрил предло-
жение общественников установить камеры на за-
крытой территории, чтобы люди убедились в
остановке строительных работ.

Тогда один из активистов показал мэру видео,
на котором видно, как строители устанавливают
колючую проволоку на заборе в сквере. Господин
Высокинский кому-то позвонил и сказал: «Дай за-
дание, чтобы там ничего не варили».

Однако горожане с недоверием отнеслись к
сообщению о приостановке строительства, по-
этому мэр решил организовать прогулку по
скверу после встречи.

Когда дискуссия подходила к концу, стало из-
вестно, что свердловские власти предложили
новые площадки для строительства храма. 

«Сейчас в городе обозначились диамет-
рально противоположные мнения о месте строи-
тельства храма. И я лично, и власти области,
города понимаем свою ответственность за до-
стижение общего согласия по этому вопросу. На
сайтах региональных и городских органов власти
будет опубликован для обсуждения перечень воз-
можных мест для строительства храма», – гово-
рилось в сообщении губернатора Свердловской
области Евгения Куйвашева. 

Планируется, что помимо сквера на Октябрь-
ской площади, это будет ещё не менее четырёх
потенциальных площадок, причём горожане смо-
гут предложить дополнительные варианты.

После этой новости активисты оживились и
захлопали в ладоши. «Я рад, что наша дискуссия
закончилась на положительной ноте. Тот факт, что
скандал не произошёл, говорит о том, что эта
встреча не последняя», – полагает господин Вы-
сокинский. Он сообщил горожанам, что свои
предложения по новым площадкам для строи-
тельства храма они могут подать на сайте город-
ской администрации.

Через полчаса мэр вышел с горожанами на
прогулку к скверу, чтобы убедиться в приоста-
новке строительных работ. Прежде чем войти в
охраняемую зону, господин Высокинский прошёл
круг вокруг ограждения, беседуя с активистами о
необходимости строительства храма. Во время
прогулки сооружения для установки колючей про-
волоки исчезли с забора. На огороженной терри-
тории также не работала техника. «Как видите,
здесь никто не работает. В центре сквера нужно
установить четыре камеры видеонаблюдения,
чтобы горожане могли увидеть происходящее на
площадке», – сказал господин Высокинский. Он
добавил, что набережная Исети теперь будет от-
крыта для прогулок, однако, если провокации по-
вторятся, то правоохранительные органы снова

закроют её. В конце встречи он поблагодарил го-
рожан за диалог, слегка поклонившись. Дарья
Соколова

КОНФЛИКТ ИСЧЕРПАН
Строительство собора святой Екатерины в

сквере в центре Екатеринбурга после данных
опроса Всероссийского центра изучения обще-
ственного мнения (ВЦИОМ) исключено. Об этом
написал на своей официальной странице в Insta-
gram губернатор Свердловской области Евгений
Куйвашев.

«Я думаю, что опубликованные данные ВЦИОМ
дают основания исключить сквер у Театра драмы
из перечня возможных мест для размещения
храма святой Екатерины. Обращусь к главе Екате-
ринбурга Александру Высокинскому с просьбой не
включать эту площадку в перечень мест при прове-
дении опроса. Мы прошли этот конфликт, он ис-
черпан. Нам предстоит вместе найти новое место
для храма», — написал он. ТАСС

* * *
Всё более активно с подачи руководства Ель-

цин-Центра, экс-мэра Евгения Ройзмана и публи-
циста Фёдора Крашенинникова обсуждается
вариант строительства храма на Площади 1905
года, что предполагает демонтаж памятника Ле-
нину. eanews.ru

От редакции. Власть извлекла урок. Обману-
тый, обобранный, униженный народ должен из-
влечь свой урок.

В продолжение темы:
Краснодарский журналист вызвал 

Соловьёва на дуэль и обозвал его бесом
Краснодарский журналист Кирилл Гурьев вы-

звал телеведущего Владимира Соловьёва на
дуэль за оскорбление народа. Своё открытое об-
ращение он опубликовал в сети.

«Ты оскорбил народ. Ты оскорбил не только
екатеринбуржцев, назвав их бесами, но и всё
остальное уважающее себя общество», — заме-
тил Гурьев. По его мнению, Соловьёв позволяет
себе подобные высказывания, так как ему «никто
никогда не давал крепко по заду».

Автор письма позволил ведущему выбрать
формат поединка. При этом он предположил, что
Соловьёв либо проигнорирует обращение, либо
вызовет его в эфир. Гурьев заранее отказался от
диалога. «Я не хочу с тобой разговаривать, я про-
сто хочу надрать тебе зад», — заключил он.

Журналист пояснил, что Соловьёв не заслужи-
вает уважительного отношения, так как является
«поверхностным и примитивным» пропаганди-
стом, деятельность которого не интересует думаю-
щих членов общества. «Я простой российский
журналист. Но надавать тебе по щам составит для
меня большое удовольствие», — заметил Гурьев. В
финале письма он назвал Соловьева бесом и при-
звал его «не затягивать с сатисфакцией».

Ранее Соловьёв назвал активистов, высту-
пающих против строительства храма в екате-
ринбургском сквере, одержимыми бесами.
Позднее он выразил готовность приехать в
город и биться с ними.

Стихийные акции протеста в Екатеринбурге
привели к тому, что строительство храма в центре
города приостановили. Администрация области
решила провести опрос горожан по этому во-
просу. Исследование ВЦИОМ показало, что 74
процента жителей Екатеринбурга недовольны вы-
бранным для застройки местом. Еще 18 процен-
тов выступили против строительства храма. 

Теле- и радиоведущий Владимир Соловьёв
заявил, что не будет участвовать в дуэли против
краснодарского журналиста Кирилла Гурьева,
возмутившегося тем, что Соловьёв назвал «бе-
сами» противников строительства храма в Екате-
ринбурге.

«Как только вы кому-нибудь говорите “да”, у
вас выстраивается очередь в сотни, если не в ты-
сячи желающих прославиться. Мало того, как
только вы кого-нибудь пальцем тронете, на вас в
суд подадут», — сказал Соловьев. lenta.ru

ÎÁÐÀÙÅÍÈÅ 
ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА И ЕДИНОГО

МЕЖДУНАРОДНОГО АНТИИМПЕРИАЛИСТИЧЕСКОГО
АНТИФАШИСТСКОГО ФРОНТА

По поводу 22 июня – Международного дня борьбы 
против империализма, неофашизма и войны

22 июня – день нападения фашистской Германии на Советский Союз в бывших советских рес-
публиках, а также во многих странах мира традиционно отмечается как День памяти и скорби. В
этот день, отдавая дань памяти тем, кто погиб во время самой кровопролитной войны в истории
человечества, тем, кто отдал свои жизни во имя спасения человечества от гитлеровского фа-
шизма, люди возлагают цветы к памятникам и на могилы жертв и героев прошедшей войны.

Однако Победа советского народа и стран антигитлеровской коалиции в 1945 году не изба-
вила человечество от фашистской угрозы. Идеология и практика фашизма вновь выходит на по-
литическую арену, его в настоящее время называют неофашизмом. Активизация реакционных,
националистических, милитаристских и неофашистских сил приводит к тому, что увеличивается
угроза Третьей мировой войны. 

Развязываемая неофашистами полномасштабная Третья мировая война, которая в случае пе-
рерастания её в ядерную может привести к гибели всей человеческой цивилизации, – реальная
опасность. Общий кризис империализма доводит до крайних пределов противоречия между тру-
дом и капиталом, обостряет внутриимпериалистическую борьбу за рынки сбыта, источники сырья
и коммуникации, за захват чужих территорий, за мировое господство. Пока существует империа-
лизм, сохраняется опасность войн. Остановить надвигающуюся глобальную катастрофу можно
только сплочёнными усилиями трудящихся всех стран, миролюбивых народов и государств.

Поэтому по решению Учредительной конференции Единого международного антиимпериа-
листического антифашистского фронта (ЕМААФ), проведённой 25 мая 2017 года в Москве, день
22 июня объявлен Международным днём борьбы против империализма, войны и фашизма. 

В целях борьбы с военной опасностью, предотвращения распространения человеконенавист-
нической фашистской идеологии, противодействия наступлению реакции на демократические
права трудящихся Исполнительный комитет и Политический Совет ЕМААФ обращаются ко всем
антиимпериалистическим, антифашистским и антивоенным организациям, а также к прогрес-
сивным людям мира проявить солидарность и выступить единым фронтом против сил милита-
ризма, войны и фашизма. 

Мы призываем 22 июня 2019 года, в день начала Великой Отечественной войны советского
народа против германского фашизма, провести в столицах и городах разных стран не только ме-
роприятия скорби и памяти, но и, прежде всего, антиимпериалистические антифашистские акции
в форме шествий, пикетов, митингов, собраний, направленных против современного милита-
ризма, современных войн, неофашизма и сползания человечества к Третьей мировой войне. 

Мы уверены, что МЕЖДУНАРОДНАЯ СОЛИДАРНОСТЬ, как показывает исторический опыт, –
это огромная сила, способная остановить самых реакционных апологетов войны и фашизма.

Долой империализм!
Фашизм не пройдёт!

Нет Третьей мировой войне!
Исполнительный Комитет ЕМААФ

Политический Совет ЕМААФ

СБРОСИТЬ “БАЛЛАСТ”
А вы знаете, какая главная проблема у

российской казны? 
Боюсь, ни за что не угадаете. 
Нет, не зависимость её доходов от нефтя-

ной конъюнктуры. Не коррупция. Не санкции,
в конце концов. 

Самая главная проблема федерального
бюджета РФ, самый основной его риск –
это… российские старики. 

Ровно об этом практически прямым текс-
том говорится в бюджетном прогнозе мини-
стерства финансов до 2036 года, о чём пишет
газета «Ведомости». «Старение населения
России остаётся главным риском для расхо-
дов бюджета, несмотря на повышение пен-
сионного возраста», – цитирует издание
минфиновский документ. И приводит такие
расклады. 

В течение ближайших 16+ лет число жен-
щин моложе 55 лет и мужчин моложе 60 лет
сократится на 2,7 млн чел., причём самое
резкое сокращение произойдёт в ближайшие
пять лет. При этом число людей старшего
возраста вырастет более чем на пять мил-
лионов. Таковы подсчёты Минфина. 

Посмотрев на них, в отечественном финан-
совом ведомстве явно опечалились. И задума-
лись о том, как решить проблему. Способы
предложено взять из мирового опыта, а затем
внедрить их на российскую почву. Среди рас-
сматриваемых идей – ужесточение условий
досрочного выхода на пенсию, поэтапное со-
кращение социальных выплат и льгот по мере
роста доходов их получателей, а также ре-
форма здравоохранения. 

В части последнего речь идёт, разуме-
ется, об ограничении условий предоставле-
ния бесплатной медицинской помощи.
Предполагается, что в рамках такой практики
услуги массового здравоохранения будут со-
финансироваться самими больными, а бес-
платным останется лишь дорогостоящее
лечение. Кстати сказать, в 2017 году прези-
дент России Владимир Путин уже предлагал
поразмыслить над оказанием отдельных ме-
дицинских услуг с привлечением софинанси-
рования от пациентов. Тогда, впрочем, власти
испугались негативных последствий для рей-
тинга. Но в 2019-м этот страх уже перестал
работать, коль скоро массовые протесты из-
за пенсионной реформы таки не последовали

Очень сложно назвать эту инициативу
иначе, как людоедской. И ежу понятно, что на
«софинансирование» обычных медицинских
услуг у большинства россиян, живущих от
зарплаты до зарплаты или от пенсии до пен-
сии, попросту не хватит денег. То есть, они
будут заниматься самолечением, станут за-
пускать традиционные болезни, терять здо-
ровье… итог, наверное, понятен: сокращение
жизни в пожилом возрасте. 

Впрочем, может быть, наши финансовые
власти именно этого и добиваются?» Андрей
Нальгин

БЕЗНАКАЗАННОЕ РЕЙДЕРСТВО
РАЗРУШАЕТ РОССИЮ

Рейдерство до сих пор – одна из самых
важных проблем РФ, считает экономист Ми-
хаил Делягин.

Собственность почти беззащитна перед
сильными структурами, обладающими нема-
лым влиянием на власть, пишет он. Захват и
развитие являются совершенно разными ви-
дами деятельности, рейдерство, как пра-
вило, влечёт уничтожение либо деградацию
отнятого объекта.

Примером сказанному может послужить
история вокруг одной из очень значительных
компаний нынешней РФ – «Тольяттиазота»
(ТоАЗ). История тянется уже более 6 лет. Это
производство обеспечивает 1/3 российского
и 10% глобального производства аммиака.
Большая его часть принадлежала ранее В.
Махлаю, который успешно развивал компа-
нию, пишет Делягин.

С 2012 года по заявлению миноритарного
акционера ТоАЗа – предприятия «Уралхим»,
входящего в группу «химического короля»
Мазепина (ей принадлежит меньше 10%), –
возбуждено уголовное дело. Гособвинение
считает, что вся продукция ТоАЗа за преды-
дущие 4 года была расхищена с помощью
реализации по заниженным ценам.

Как может функционировать компания, у
которой похитили всю продукцию, – непо-
нятно, отмечает экономист. Но практика рей-
дерских захватов показывает, что логика не
играет никакой роли, когда речь заходит об
аппетитах олигархов, которые могут влиять
на власть, пишет Делягин.

Группа Мазепина существует за счёт регу-
лярного кредитования со стороны госбанков.
Согласно Forbes, общая задолженность пред-
приятий Мазепина – более 637 млрд рублей.
Беря займы на переоборудование предприя-
тий, Мазепин расходует их на другие нужды,
пишет экономист со ссылкой на СМИ.

Например, группа его компаний получила
крупный займ на переоборудование ОАО
«Воскресенские минеральные удобрения»,
но о замене старого оборудования пока нет
данных, пишет Делягин. При этом известно,
что назревает экологическая катастрофа,
связанная с ядовитым полигоном фосфогип-
совых отходов, отмечает экономист.

Снижение качества продукции из-за уста-
ревшего оборудования, ресурс которого
практически исчерпан, повлекло остановку
продаж и увольнение работников предприя-
тия. По мнению экономиста, компании в
группе Мазепина нужны не столько для эф-
фективной и прибыльной деятельности по
производству и сбыту продукции, сколько
для оформления займов.

Такая деятельность требует безостановоч-
ного расширения, целью которого является не
развитие новых активов для получения дохода,
а применение их для оформления очередных
кредитов в неизменно лояльных госбанках. По
мнению экономиста, по этой причине замена
собственника ТоАЗа несёт угрозу социальной
напряжённости и экологической катастрофы.
yandex.ru

Михаила Делягина можно слушать на ра-
диостанции «Комсомольская правда» каж-
дые понедельник и пятницу с 17 до 18 часов.

ПОД ШУМОК О КУРИЛАХ ОДИН
ОСТРОВ УЖЕ ОТДАЛИ

Пока Россия и Япония не могут догово-
риться о дальнейшей судьбе Курильских ост-
ровов, на Дальнем Востоке вспыхнул скандал
со сдачей в аренду острова Карагинский.

Стало известно, что власти сдали его в
аренду на 49 лет за единовременную плату в
15 тысяч 120 рублей (8 копеек за гектар) и
ежемесячную ренту в размере 6 и 9 тысяч
рублей за пользование объектами животного
мира и лесных участков соответственно.

Скандальной сделкой заинтересовалась
прокуратура Камчатского края. «В ходе про-
верки будет дана оценка законности дей-
ствий Агентства лесного хозяйства и охраны
животного мира Камчатского края, проводив-
шего аукцион на право заключения соглаше-
ния по охотничьему угодью площадью более
193 тысяч гектаров на острове Карагинский в
Беринговом море», – сообщает региональ-
ная прокуратура.

Не остались в стороне и люди Путина.
Полномочный представитель президента в
ДФО Юрий Трутнев поручил проконтролиро-
вать ситуацию, связанную со сдачей в аренду
острова.

В правительстве Камчатского края уве-
рены, что сдача острова в аренду, а также
расчёт её стоимости были произведены в со-
ответствии с действующим законодатель-
ством. Губернатор полностью разделяет
мнение камчатцев, высказавшихся по поводу
низкой стоимости предоставленного участка.
Однако и намекает на положительные сто-
роны решения.

«Вместе с тем, нужно принимать во вни-
мание тот факт, что предоставление участков
в аренду даёт возможность усилить борьбу с
браконьерством, а также использовать
земли как в интересах бизнеса, так и в инте-
ресах людей, традиционно проживающих на
этой территории», – не сдаётся камчатский
губернатор Владимир Илюхин.

Остров Карагинский включён в список
водно-болотных угодий международного
значения для сохранения животного мира –
водоплавающей птицы. Свой особый статус
он получил постановлением правительства
РФ в 1994 году в рамках обязательств по ис-
полнению международной конвенции (Рам-
сарская конвенция). Дмитрий Санников

ВЫРУБАЮТ ТАЙГУ, 
ПОДЖИГАЮТ ЛЕСА,

ЗАВАЛИВАЮТ МУСОРОМ:
НИЧЕГО ЛИЧНОГО, 

ТОЛЬКО БИЗНЕС!
Пока в правительстве идёт яростная

грызня за власть и «свои подставляют своих»,
по всей нашей стране народ конкретно дожи-
мают. Причём любыми способами! По регио-
нам люди выходят на улицы против
строительства мусорных полигонов. Идёт
противостояние: на людей травят силовиков.
Причём везут из других регионов! Отработан-
ная схема, да? В это же время горят тысячи
гектар тайги в Сибири. Есть очень хорошая
информация от активистов оттуда, что леса
горят из-за умышленного поджога. Есть и за-
явления в органы! И уголовные дела. И я
более чем уверен, что все эти поджоги – по-
пытки дискредитировать защитников лесов.
Что это попытки показать, мол, «смотрите,
сколько лесов сгорело, а вы кричите, что вы-
рубают много!». Кроме того, я также уверен,
что сгоревший лес опять же отдадут под вы-
рубки якобы как «расчистка», но в итоге
одним разом вывезут редкие породы древе-
сины в Китай! Так уже было… Сейчас леса
горят и в заповедных зонах, там, куда до-
браться с пилами было нельзя. Теперь есть
подозрение, что погубят леса и там. Это про-
сто бизнес, едва ли кого-то интересует буду-
щее нашей земли…

Леса горят и вырубаются – ради прибыли.
Мусорные полигоны строятся – ради при-
были. Во власти общество представляют
лоббисты от крупных компаний. Причём если
раньше открыто писали о общественных
представителях, мол, компания «ВоруйЛес-
России», то теперь всё маскируют под краси-
выми названиями общественных
организаций «СпасемЛес100%». В этом я
убедился лично, выступая в общественной
палате, видел, как от имени общественности
лоббируются интересы крупных компаний, а
мой «несистемный бред» для них палки в ко-
лёса. И за названием «СпасемЛес100%»
сидят те же представители «ВоруйЛесРос-
сии», лоббируя свои собственные интересы
непосредственно во власти.

Я напоминаю своему народу и прави-
тельству о том, что, согласно конституции
РФ, многонациональный народ провозгла-
шён единственным носителем суверенитета
и единственным источником власти в
стране. Любые правомочия публичной вла-
сти, государственной (законодательной, ис-
полнительной или судебной) и местного
самоуправления исходят исключительно от
народа через его свободно и непосред-
ственно выражаемую волю. Органы власти –
лишь представители многонационального
народа Российской Федерации и обязаны
считаться с мнением общества. На данный
момент то, что происходит в регионах, – это
попытки передавить волю общественности
через силу. 

Скажу проще: если жители Архангельской
области НЕ ХОТЯТ, чтобы у них строился
крупнейший в мире мусорный полигон и вво-
зился мусор из Москвы, значит не нужно этот
полигон там строить. Вообще никак! Винов-
ных за вырубку леса под строительство «Эко-
Технопарк ШИЕС» привлечь к
ответственности и обязать в течении года
восстановить лес в полном объёме с после-
дующим многолетним уходом за лесными на-
саждениями до полной самостоятельности
посадок.

Мои соратники! Прошу прощения, что в
последнее время мало действенных шагов в
защиту лесов наших. Сейчас, к сожалению,
крайне ограничен в действиях и возможно-
стях. Финансово проекты не вытягиваю, сей-
час пытаюсь решить вопрос самостоятельно.
Параллельно отказала машина проекта «Рус-
ская Тайга», так что на данный момент без
транспорта. В ближайшее время встану на
ноги и продолжу деятельность в защиту Рус-
ской Тайги! Общественный запрос утихать не
должен. То, что сейчас творится по стране –
не лезет ни в какие рамки. Людей НЕ слушают
и НЕ считаются с их мнением. Так нельзя.
Павел Пашков, русский путешественник,
писатель

ПРЕДЛАГАЮТ НЕ ДУМАТЬ
– Ой, а Вы не подскажете, где «Социали-

стический рай»?
– Детонька, социалистический рай

давно был… и давно закончился. И в нём
очередь надо было занимать, – помолчала
и добавила:

– И колбаса тоже… закончилась… – со
вздохом.

«Вкусная, наверное, была колбаса в
СССР», – подумала я.

Такой диалог состоялся у меня при-
мерно в 15.00 на праздновании «100-я МК»
в г. Королёве, когда я, выбрав искусство –
кинопоказ фильма Павла Мирзоева «Как я
стал…» – упустила колбасу и думала, что
домой лучше не возвращаться. Не знаю,
как насчёт праздника – не всё удалось уви-
деть: на матч «друзей МК» с Правитель-
ством Москвы я не успела, а жаль: хотелось
посмотреть и на бодрых управленцев и на
фудкорт на стадионе «Вымпел», так как в
самом парке с едой было негусто, «яр-
марка» народных достижений не радовала:
один ремесленник с ложками, халатики, не-
сколько тентов с сыром, два стола с само-
дельными тканевыми игрушками – вот и
всё, чем богата широкая страна родная. А
если и дальше так пойдёт с промышленным
«развитием», то, действительно, к этим ре-
зультатам и придём – будем деревянные
ложки себе делать и щи хлебать. Если такие
праздники людям почаще устраивать, то
глядишь, и никакой революции не будет.
Народ – он же как дети: побольше мороже-
ного, и никто не вспомнит про дворцы и
яхты за счёт государственных ресурсов и
что ракеты картонные, не заметит и что у
площадки «Территория Космоса» космиче-
ское только название. А в туалет захочется,
так и не только про XXI, но и про XX век за-
будете – придётся занять кабинку для инва-
лидов – там самые здоровые условия…
Замечая всё это, думаешь: почему такая за-
мечательная страна живёт так, словно не-
дееспособная… – от англ. «invalid»?

А местная власть, поставив лавочки, бе-
седки, несколько скульптур на тему сказок,
модные качели «дырка от бублика» и кре-
пость для детей, судя по плакатам «С каждым
днём всё лучше», собой гордится. Вспомина-
ется сказанное И.В. Сталиным: «Жить стало
лучше, жить стало веселее». Нет, в возрожде-
нии незатейливого паркового отдыха – с ка-
руселями, кинопоказами на свежем воздухе,
лекториями и тележками с мороженым – есть
что-то, в хорошем смысле, ностальгическое.
Главное, как сказал один из ведущих меро-
приятия журналист Александр Минкин: не ду-
мать, «лучше не думать», стать немым
Онегиным. Одноимённое название носит ис-
следовательская работа, которой он сейчас
занимается. Все сегодняшние властители
дум намекают нам

погрузиться в классику, думать о вымыш-
ленном мире, а не проживать в нём. Тем
более, что скоро снова праздник – 6 июня ис-
полняется 220 лет со дня рождения нашего
классика – А.С. Пушкина. А на дне рождении
принято пить, гулять и веселиться и ни о чём
не думать: о невзлетающих ракетах и выходя-
щих из строя самолётах особенно, иначе ока-
жетесь не в строю… «шагающих в ногу» к
лучшему будущему, ещё лет через 30…
Лучше не думать. Наталья Мишина

ЖАЛЕЕТ, ЧТОБЫ ОЧЕРНИТЬ
Историческая память у писательницы

еврейской национальности Улицкой какая-то
фрагментарная: здесь помню, а здесь нет!

То, что французы сдали немцам Париж и
сохранили памятники архитектуры и челове-
ческие жизни, она хорошо помнит, а то, что,
по официальной еврейской версии, суще-
ствовал Холокост и в концлагерях Дахау, Ос-
венцим и прочих из евреев делали мыло, у
неё как отрезало.

Почему-то граждане еврейской нацио-
нальности особенно переживают за неуступ-
чивость советских граждан, переломавших
хребет фашистской Германии. Хотя если бы
не героическая борьба наших отцов и дедов,
то сейчас вряд ли бы существовал Израиль,
который для Улицкой и прочих её сородичей
является землёй обетованной. Ненависть к
Сталину и всему советскому доходит у ны-
нешних либералов до полного маразма.

Оказывается, победили мы не благодаря
Иосифу Виссарионовичу и его гениальному
руководству, а вопреки ему! Да и вообще, за-
кидали немцев трупами и залили кровью со-
ветских бойцов. И эта чушь массово
тиражируется продажными писателями ли-
берального толка и внедряется в массы. Хотя
сейчас даже молодые люди начинают разби-
раться в том, какую ложь им пытаются про-
толкнуть в сознание, и Сталина почетают
около 70% россиян.

Вот что сказал писатель Захар Прилепин
по поводу интервью Улицкой:

«Признаться, прочитав распечатку её ин-
тервью, я минуту сидел не в состоянии отреа-
гировать вообще. Французы уберегли своих?
А других? А наших, ваших, всех остальных?
Эти миллионы сожжёных белорусов, евреев,
русских, цыган – их кто должен был уберечь,
пока французы сберегли французскую архи-
тектуру всем на радость?». Сергей Сошин 

И ЭТО ВСЁ О НАС
Окончание статьи 

«ПРОТЕСТ В СВЕРДЛОВСКЕ». 
Начало на 1 стр.
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В последние дни произошло несколько 
событий, которые невозможно 
объяснить иначе, чем подготовкой 
США к войне с Ираном.

Н
ачну с наиболее обсуждаемого события – от-
мены визита Помпео в Германию. Вместо
этого госсекретарь США Майк Помпео по-

мчался в Израиль, предположительно, чтобы
хоть немного отложить начало войны с Ираном,
если не удастся полностью избежать военного
конфликта.

Прошёл год с момента выхода США из так на-
зываемой ядерной сделки с Ираном. 8 мая 2018
года Д. Трамп объявил об одностороннем вы-
ходе из сделки и возобновлении санкций против
Ирана. Иран в мае 2018 года сначала допускал
возможность одностороннего соблюдения усло-
вий сделки.

Однако, через год Роухани объявил, что пре-
кратит исполнение двух условий сделки, касаю-
щихся продажи за рубеж уже имеющегося
обогащённого урана и тяжёлой воды.

«Иран прекращает выполнять обязательства
по двум пунктам ядерной сделки, заключённой в
2015 году. Об этом объявил президент страны
Хасан Роухани.

Речь идёт о продаже имеющегося у Тегерана
обогащённого урана и тяжёлой воды в другие
страны. Роухани пояснил, что право на это Ирану
дают статьи 26 и 36 соглашения и страна рассчи-
тывает, что в течение 60 дней другие участники
сделки примут меры для её сохранения и выпол-
нения обязательств.

Роухани подчеркнул, что Совместный все-
объемлющий план действий (СВПД) по иранской
ядерной программе «не прекращает своего дей-
ствия», а «Иран не выходит из соглашения». Участ-
никам сделки Тегеран разослал уведомления.

Хасан Роухани: «Мы ждали год после решения
США выйти из сделки, как нам рекомендовали
другие участники, и выполняли все обязатель-
ства. СВПД не изменился. Мы готовы далее об-
суждать это соглашение, его выполнение».

Роухани добавил, что «Евросоюз не смог до
настоящего времени выполнить свои обещания,
данные Ирану в экономической сфере». Речь
идёт о создании механизмов обхода американ-
ских санкций». (ntv.ru)

«Иран может приостановить модернизацию
реактора в Араке, если участники ядерной
сделки не обеспечат интересы Тегерана в тече-
ние 60 дней. Об этом говорится в заявлении
Высшего совета национальной безопасности.

«На следующем этапе Иран приостановит вы-
полнение ограничений, связанных с уровнем обо-
гащения урана, а также шаги, направленные на
модернизацию тяжеловодного реактора в Араке»,
– приводит текст документа РИА Новости.

Как отмечается, это произойдёт в случае,
если члены ядерной сделки за 60 дней не смогут
обеспечить интересы Ирана.

Ранее Тегеран направил -письма странам
членам соглашения по иранской ядерной про-
грамме о приостановке выполнения части обя-
зательств.

По словам президента Ирана Хасана Рухани,
у европейских стран есть 60 дней на перего-
воры. Он заявил, что страна приостанавливает
на этот период продажу обогащённого урана и
тяжёлой воды». (russian.rt.com).

Помпео носится по миру, как ужаленный, со
встречи на встречу, пытаясь предотвратить или
отодвинуть на время начало войны. С Ираном не
сработала привычная американская тактика
подготовки к войне путём переговоров вплоть до
полного разоружения потенциального против-
ника. Ни Роухани, ни аятоллы не хотят повторить
судьбу Хусейна и Каддафи, поэтому подстрахо-
вались, насколько могли, говорят, что иранские
крылатые ракеты уже давно перемещены на тер-
ритории соседних стран: Ирака, Йемена, Сирии
и нацелены на американские и израильские во-
енные базы.

Хол Тёрнер вчера опубликовал информацию
о подготовке армии США к превентивному удару
по Ирану:

«США могут нанести превентивный военный
удар по Ирану в течение 24 часов из-за того, что
баллистические ракеты ближнего радиуса дей-
ствия были заранее размещены для поражения
американских и израильских целей на Ближнем
Востоке.

Вся срочная и секретная деятельность, свя-
занная с госсекретарём Майком Помпео сего-
дня, связана с перемещением иранских
баллистических ракет ближнего радиуса дей-
ствия по всему Ближнему Востоку в целях под-
готовки к вероятному нападению на военные
базы США и, возможно, даже на Израиль.

Эти ракеты доставляются на лодках по рекам
в Ираке, в Сирии и с грузовых судов в Средизем-
ном море за пределами Израиля.

В настоящее время неизвестно, можно ли за-
пустить эти ракеты с катеров, но всё указывает
на то, что Иран планирует нанести удар.

США объявили о передвижении этих кратко-
срочных активов в надежде, что лодки вернутся
в порт и разоружатся. Они не увидели никаких
признаков этого.

Поэтому в последние несколько минут они
выпустили новость, что это баллистические ра-
кеты, чтобы Ирану было совершенно ясно, что
игра окончена. Чтобы дать им последний шанс
уйти в отставку.

США использовали обратные каналы, чтобы
попытаться убедить Иран отступить, но все уси-
лия потерпели неудачу. Нет никаких признаков
того, что Иран отзывает лодки или ракеты назад.
Иран мог бы довольно быстро связать Ормуз-
ский пролив, если бы они начали обстреливать
эти объекты по супертанкерам, что вполне
может быть тем, что беспокоит США, в дополне-
ние к потенциальным атакам американских сил.

Сообщения об экстренном действии (EAM)
теперь передаются в Вооружённые силы США
через Глобальную высокочастотную систему
связи. Эти зашифрованные сообщения отно-
сятся к классу сообщений от «SKY-KING», кото-
рые инструктируют военных: «Прекратите всё,
что вы делаете, и сделайте это прямо сейчас».
Это единственные сообщения наивысшего
приоритета, выпущенные в армии США.

Никто за пределами США не может взломать
шифрование, поэтому нет способа узнать, какие
приказы были отданы. Но внутренние разведы-
вательные источники прямо сообщили мне, что
США и наши союзники рассматривают возмож-
ность нанесения упреждающего военного пер-
вого удара по этим баллистическим ракетам
малой дальности. Наши удары будут использо-
вать только обычное оружие; мы бы не исполь-
зовали ядерное оружие для этого.

Если мы нанесём удар, мяч окажется на
иранском корте. Откатят ли они ситуацию об-
ратно и на этом закончат, или они пойдут на об-
острение? Все признаки указывают на вскрытие
[нарыва] в течение 24 часов.

У Ирана уже есть спящие ячейки внутри Со-
единённых Штатов, ожидающие приказа атако-
вать нас изнутри в случае войны. Крайне важно,
чтобы у вас были «домашние заготовки», чтобы
увидеть вашу семью на случай, если такие напа-
дения произойдут здесь, в Америке». (halturner-
radioshow.com)

В завершение статьи Хол Тернер предлагает
подготовиться к возможным нештатным ситуа-
циям внутри США на случай начала войны с Ира-
ном и, соответственно, активации иранских
агентов на территории США.

Помпео носится с визитами по миру, пытаясь
спустить конфликт на тормозах:

«Госсекретарь США Майк Помпео считает, что
перед нынешней американской администрацией
стоит целый ряд важных внешнеполитических
задач, но не уверен, что успеет решить их все.

“Их (задач. – ИФ) целая гроздь, я не уверен,
что у нас есть время на весь список”, – сказал он
в интервью финской газете Helsingin Sanomat.

Помпео, перечисляя первоочередные задачи
администрации Дональда Трампа, сказал, что
США “продолжают надеяться, что удастся осу-
ществить полностью проверяемую денуклеари-
зацию Северной Кореи”.

По словам дипломата, Вашингтон стремятся
к тому, чтобы “решить вопрос с ситуацией в Ве-
несуэле”.

“Мы убеждены, что в результате нашей поли-
тики в отношении Исламской Республики Иран
мы укрепили стабильность на Ближнем Вос-
токе”, – заявил госсекретарь». (INTERFAX.RU).

Пока Помпео выполняет роль голубя мира,
агенты «глубинного государства» готовятся к тому,
чтобы заработать на очередной войне. И подго-
товку эту они начали не вчера. Предварительная
подготовка к войне велась давно и планомерно.
Как мы помним по весьма успешному в коммер-
ческом плане проекту ИГИЛ, который не только
был на самоокупаемости, но ещё и приносил при-
быль своим хозяевам, основной доход поступал
от выброшенной на рынки неучтённой сирийской
нефти. Все видели новостные сюжеты, демон-
стрировавшие череду автомобилей, перевозив-
ших ворованное топливо с территории Сирии к
турецкой границе... Зрители нашего телевидения
ещё помнят, как быстро ИГИЛ сошёл на нет после
вмешательства российской авиации, спутавшей
коммерсантам от войны все карты...

Сегодня с территории Сирии нет контрабанды
ворованной нефти в промышленных масштабах,
поэтому ничего не слышно про хвалёную амери-
канскую «сланцевую нефть», а компании, подо-
зрительно успешно «добывавшие» её «на
территории США», сегодня тихо обанкротились. К
новой войне «за нефть» готовится другая схема
грабежа теперь уже не сирийского, а иранского
народа: ворованная нефть пойдёт по нефтепро-
водам в Европу, надо только выбить с рынка од-
ного из постоянных поставщиков – Россию.

Самым заметным успешным диверсионным
актом в целях подготовки инфраструктуры РФ
к войне с Ираном и транзиту ворованной нефти
через территорию России в страны ЕС стала
диверсия на трубопроводе «Дружба» в апреле
2019 года.

«Загрязнение нефти в трубопроводе
«Дружба» носило умышленный характер. Об
этом заявил пресс-секретарь «Транснефти»
Игорь Дёмин по итогам экстренных перегово-
ров в Минске о возобновлении транзита рос-
сийской нефти через Белоруссию.

По его словам, хлорорганику вбросили в тру-
бопровод «Дружба» через частный «Самара-
транснефть-терминал», обслуживающий
несколько малых производителей.

Этот терминал – основной производственный
актив московской группы компаний «Петронефть».
В группу также входят «Самаратранснефть», 
«Самаранефть-сервис», «Петронефтегаздобыча»,
«ПСК «НефтеГазСтрой» и Самарский НПЗ.

Сейчас в офисах этих компаний сотрудники
ФСБ ведут следственные действия.

В Минске состоялись экстренные перего-
воры руководителей нефтетранспортных компа-
ний Белоруссии («Гомельтранснефть Дружба»),
России («Транснефть»), Польши (PERN S.A.) и
Украины («Укртранснафта»). Мероприятия по
возобновлению транспортировки нефти в Ев-
ропу определены.

Девятнадцатого апреля белорусская нефте-
перерабатывающая компания «Белнефтехим»
заявила, что получила по трубопроводу
«Дружба-2» некачественную нефть с высоким
содержанием органических хлоридов. По дан-
ным концерна «Белнефтехим», уровень хлорор-
ганических соединений в поступающей нефти
превысил «в десятки раз предельные значения
по стандарту».

Двадцать первого апреля Белоруссия ре-
шила временно ограничить экспорт нефтепро-
дуктов из-за ситуации с поставками российского
сырья. В тот же день «Транснефть» признала по-
вышенное содержание хлоридов, отметив, что
принимаются срочные меры.

В понедельник, 22 апреля принадлежащий
концерну «Белнефтехим» Мозырский НПЗ со-
общил, что из-за некачественной нефти на за-
воде повреждено оборудование – теплооб-
менные трубки. На следующий день зампредсе-
дателя концерна Владимир Сизов уточнил, что
«некачественная российская нефть уже посту-
пила на территорию Евросоюза, а также нахо-
дится на территории Украины».

Двадцать четвёртого апреля оператор поль-
ского участка магистрального нефтепровода
PERN проинформировал, что поставки сырья с
содержанием органических хлоридов в 30 раз
выше предельного норматива «порождают риск
серьёзной промышленной аварии», поэтому
нефтеперерабатывающие заводы, находящиеся
на трассе нефтепровода «Дружба», не будут при-
нимать и перерабатывать такое сырьё.

Украина приостановила транзит российской
нефти по нефтепроводу «Мозырь – Броды» «в
связи с отказом принимать некачественную рос-
сийскую нефть на приёмо-сдаточном участке
«Будковце» (Словакия), а также из-за отсутствия
свободных резервуаров на приёмо-сдаточном
участки «Фенешлитке» (Венгрия)».

Компания Transpetrol – оператор словацкого
участка нефтепровода «Дружба» – также при-
остановила прокачку нефти «в связи с опасе-
ниями по поводу её качества».

При этом со среды, 24 апреля, «Транснефть»
направила чистую нефть на один из двух белорус-
ских НПЗ – Полоцкий – по северной ветке нефте-
провода «Дружба». На следующий день
«Белнефтехим» объявил о частичном возвраще-
нии к экспорту нефтепродуктов: в направлении
Украины отправились 32 тысячи тонн дизтоплива
и примерно десять тысяч тонн бензинов, а в на-
правлении Польши – восемь тысяч тонн дизеля.

На совещании у вице-премьера Дмитрия Ко-
зака отметили, что РЖД готова предоставить
пять тысяч цистерн для поставки нефти зару-
бежным заказчикам по железной дороге. Впро-
чем, это может и не понадобиться: ожидается,
что уже с понедельника в Белоруссию по
«Дружбе» пойдёт только чистая нефть.

Ещё в начале недели «Белнефтехим» оценил
свои потери от загрязнённой нефти в 100 мил-
лионов долларов. Украина тоже прозрачно на-
мекнула, что собирается выбивать деньги из
России. «Все материальные убытки возлагаются
на сторону, не сдержавшую выполнение своих
обязанностей», – подчёркивается в заявлении
пресс-службы «Укртранснафты».

Эксперты отмечают, что понять размеры возмож-
ных компенсационных требований можно только
после того, как вся «грязная» нефть, находящаяся
сейчас в трубопроводах, дойдёт до адресатов.

Специалисты оценивают объём испорченной
нефти в диапазоне от 100 тысяч до 300 тысяч
тонн. Соответственно, при текущей цене бар-
реля Urals около 70 долларов, общая стоимость
загрязнённого сырья – 50-150 миллионов.

Однако, как подчеркнул Дмитрий Козак, рос-
сийские нефтяники откачали «значительную
часть загрязнённой нефти из нефтепровода в
ёмкости на территории России». Кроме того,
объясняют эксперты, нефть, загрязнённая хло-
ридами, не испорчена безвозвратно: ей доста-
точно отстояться, и хлориды выпадут в осадок.

Похоже, Россия вообще не рассматривает ва-
риант с выплатой партнёрам денежных компенса-
ций, рассчитывая решить вопрос за счёт
дополнительных поставок. “Мы с этим сейчас раз-
бираемся – насколько они пострадали и на-
сколько мы должны увеличить, по какой цене
поставки моторного топлива на белорусский
рынок”, – отметил вице-премьер Дмитрий Козак.

Инцидент с «грязной» нефтью произошёл на
фоне обострения противоречий между Россией,
Украиной и Белоруссией, связанных с вопро-
сами поставки нефти и нефтепродуктов.

Всё началось с претензий Минска по поводу
проводимого в России налогового манёвра – об-
нуления экспортных пошлин и одновременного
повышения налога на добычу полезных ископае-
мых. Из-за этого Беларусь потеряет часть дохо-
дов бюджета, потому что пока Минск покупает
нефть по «беспошлинной» цене, то есть на чет-
верть дешевле котировок мирового рынка, а
после манёвра этот дисконт исчезнет.

По оценкам белорусского вице-премьера
Игоря Ляшенко, потери двух нефтеперерабаты-
вающих заводов и бюджета Белоруссии от рос-
сийского налогового манёвра в этом году
составят 240 миллионов долларов, а бюджет не
досчитается 143 миллионов долларов налоговых
поступлений.

Белоруссия потребовала от Москвы компен-
сировать эти потери, однако Кремль указал, что
налоговый манёвр – внутреннее дело России, и
никаких компенсаций другим странам в связи с
этим не предусмотрено. Тогда Минск пошёл на
обострение ситуации и в начале апреля выразил
намерение повысить тарифы на прокачку рос-
сийской нефти в Европу на 23 процента.

Через три дня после этого Россельхознадзор
России ввёл запрет на импорт из Белоруссии
яблок и груш, отметив, что из этой страны «про-
должает поступать плодоовощная продукция с
неустановленным фитосанитарным статусом и
фальсифицированными фитосанитарными сер-
тификатами».

На следующий день, 11 апреля, Александр
Лукашенко на совещании с экономическим бло-

ком правительства сравнил эти ограничения с
санкциями и пригрозил перекрыть нефтепровод
«Дружба». «Нам надо было бы на несколько дней
закрыть для ремонта эти нефтепроводы. Но мы
ведь не поступили так. Мы понимали, что это на-
несёт ущерб Российской Федерации», – под-
черкнул белорусский лидер.

А всего лишь днём ранее Киев расширил тор-
говые санкции против России. В ответ на это 18
апреля российский премьер Дмитрий Медведев
запретил экспорт на Украину нефти и нефтепро-
дуктов. Наблюдатели сразу назвали главным бе-
нефициаром этого решения Беларусь, которая
получила новые возможности для реэкспорта
топлива, получаемого из России.

В день введения российских санкций против
Украины Александр Лукашенко сообщил о наме-
рении выйти на мировой рынок нефти. «Чтобы мы
не ходили с протянутой рукой, никому не кланя-
лись, а покупали, как все, на мировом рынке
нефть, перерабатывали у себя и получали опре-
делённую прибыль», – сказал белорусский прези-
дент, добавив, что для этого необходимо ускорить
модернизацию нефтеперерабатывающих заво-
дов. И на следующий день «Белнефтехим» пожа-
ловался на загрязнённую нефть из России.

Такая последовательность событий породила
множество «теорий заговора» как в России, так и
в Белоруссии. Некоторые отечественные экс-
перты считают, что белорусские нефтепереработ-
чики не могли не заметить повышенного
содержания хлоридов в российском сырьё, но
специально пустили загрязнённую нефть в пере-
работку, чтобы, с одной стороны, потребовать у
России компенсации за якобы повреждённое обо-
рудование, а с другой – оправдаться перед Лука-
шенко за срыв планов по модернизации НПЗ,
сославшись на повреждение оборудования.

В свою очередь, ряд белорусских и украинских
экспертов уверяли общественность, что русские
нарочно закачали в трубопровод хлорку, чтобы
лишний раз напомнить Минску и Киеву об их кри-
тической зависимости от российской нефти.

Разумеется, государственные структуры
России никакого отношения к случившемуся не
имеют – материальный и особенно имиджевый
ущерб для «Транснефти» и страны в целом от
этого инцидента очень велик.

С другой стороны, если Польша, Германия и
другие страны, получающие нефть из России по
нефтепроводу «Дружба», не испытали проблем
в связи с загрязнением сырья, то Белоруссия и
Украина оказались на грани серьёзного кризиса.
Так что в поимке диверсанта сегодня заинтере-
сованы все». (vz.ru).

«Ну не соратников Путина же из Роснефти
(Игорь Сечин – его месторождение) и Транс-
нефти (глава Николай Токарев) обвинять! Уже
“нашли” диверсанта – частную компанию, имею-
щую нефтеналивной терминал в Самаре, через
который проходит нефтепровод “Дружба”.
Якобы этот коммерсант устроил диверсию и на-
меренно закачал в трубу едкую кислоту.

Охота на ведьм, которая не спасёт инквизи-
цию. Теперь о серьёзности ситуации. Пред-
ставьте, что в бак вашего авто залили смесь
топлива с “царской водкой” и вы завели ма-
шину. Именно такая брага стоит по всему неф-
тепроводу. Бракованной нефти в трубах 3 млн т.
Это 1000 эшелонов, которые некуда девать и
которые разъедают трубу на Украине, в Бела-
руси и Европейской части России. Трубопровод
выведен из строя и вскоре прохудится на всём
протяжении. Может быть экологическая ката-
строфа, равная Чернобылю.

Специалисты также делают вывод, что эм-
барго с поставками в Украину из РФ связано в
первую очередь с этой технологической ката-
строфой, а политическая причина названа для
сокрытия некомпетентности российского руко-
водства». (socportal.info).

«…Позже «Интерфаксу» рассказали в Самар-
ском районном суде, что по этому делу до 29 июня
в СИЗО отправили Сергея Баландина, Светлану
Балабай, Рустама Хуснутдинова и Владимира Жо-
голева. Как отмечает агентство, Балабай – генди-
ректор ООО «Нефтеперевалка», а Жоголев –
гендиректор ООО «Петронефть Актив». При этом
«Интерфакс» сообщает, что им вменяют часть 4
статьи 215.3 УК (разрушение, повреждение или
приведение иным способом в негодное для экс-
плуатации состояние нефтепроводов). По этой
статье грозит до шести лет колонии.

Как сообщается на сайте Следственного ко-
митета, дело возбуждено по трём статьям – 158
и 210 УК, а также по пунктам «а», «б» части 4
статьи 215.3 (приведение в негодность нефте-
провода, совершённое из корыстных побужде-
ний группой лиц).

По версии следствия, шестеро подозреваемых,
в том числе гендиректор ООО «Нефтеперевалка»
Балабай, её заместитель Хуснутдинов, гендирек-
тор «Петронефть Актив» Жоголев и замдиректора
ООО «Магистраль» Баландин, похитили нефть как
минимум на 1 млн рублей. Чтобы скрыть хищения
весной этого года несколько подозреваемых слили
в узел в селе Николаевка нефть с добавлением
хлорсодержащих соединений, настаивают следо-
ватели. После этого восемь резервуаров пришли в
непригодное состояние. Двое подозреваемых на-
ходятся в розыске.

Как пишет «Медуза» со ссылкой на свой источ-
ник, фактический владелец «Нефтеперевалки» –
московский бизнесмен Роман Трушев, а не Свет-
лана Балабай. С ним же издание связывает и «Пет-
ронефть» – раньше он возглавлял её совет
директоров. При этом, по данным «Медузы», по-
следнюю компанию в ноябре 2018 года приобрела
немецкая Metapron GmbH. Сам Трушев отрицает,
что он – бенефициар указанных компаний.

Ранее, в конце апреля, «Транснефть» со-
общила о возбуждении уголовного дела об
умышленном загрязнении нефти в «Дружбе». По
словам источника «Ведомостей» в правоохрани-
тельных органах, силовики рассматривают вер-
сию диверсии, но дело возбудили по статье 255
УК (нарушение правил охраны и использования
недр), его расследованием занимаются сотруд-
ники ФСБ». (zona.media).

Конечно, возбуждены уголовные дела по
ст.158 УК РФ (кража), 210 УК (организация пре-
ступного сообщества) и 215.2 УК (приведение в
негодность объектов жизнеобеспечения) и даже
кто-то арестован, хотя надо бы в первую очередь
возбуждать дела по ст.275 УК РФ (государствен-
ная измена) и 281 УК РФ (диверсия).

ПОДГОТОВКА К ВОЙНЕ С ИРАНОМ
И ДИВЕРСИЯ НА НЕФТЕПРОВОДЕ

Татьяна ВОЛКОВА

éäÄáõÇÄÖíëü,
íÖêÄäí!

Бастрыкин внезапно признал,
что «крымскому стрелку» Рослякову

умело помогали. Кто?
Семь месяцев прошло после одной из

самых страшных трагедий в истории отече-
ственных учебных заведений. Вся страна была
потрясена, когда 17 октября 2018 года студент
четвертого курса Владислав Росляков устроил
стрельбу и взорвал бомбу в своем Керченском
политехническом колледже. Жертвами стали
20 человек – мальчишки, девчонки, взрослые
педагоги. 67 были ранены. Причем многие на-
столько серьезно, что их пришлось увозить на
лечение в Москву. Одна из девочек умерла
прямо на борту самолета.

По официальной версии, нападавший покон-
чил с собой на месте преступления. После слу-
чившегося возбудили уголовное дело по статье
«Убийство двух и более лиц общеопасным спо-
собом». До сих пор в деле обвиняемым фигури-
ровал только Росляков. И вот на днях в интервью
изданию «Петербургский юрист» председатель
Следственного комитета РФ Александр Бастры-
кин высказал мнение, что юному убийце помо-
гали неустановленные лица.

«Когда я посмотрел видео, понял, что это
четкое, продуманное действие. Ему кто-то явно
помогал войти, продумал, как он войдет через
запасной вход, маршрут. Он переоделся,
сначала взорвал столовую, потом пошел уби-
вать – спокойно, выдержанно», – заявляет
глава СК.

То есть семь месяцев потребовалось, чтобы
руководитель одного из основных правоохра-
нительных ведомств страны, наконец, «про-
смотрел видео». И пришел к выводу,
изначально понятному даже тем, кто не яв-
ляется профессиональным следователем.

И еще одно: персоны уровня Бастрыкина
никогда не высказывают собственное мнение
просто так, дабы интриговать публику и
устроить шум. Значит в ходе вроде бы закон-
ченного следствия что-то изменилось. Причем
настолько резко, внезапно и по-крупному, что
скрывать истинный расклад уже не представ-
ляется возможным.

Похоже, придется оставить в стороне преж-
ние рассуждения типа: «Молодого человека
давно унижали, у него социальный протест и
неустроенность, он не находил никакой по-
мощи и поддержки». А потому, дескать, взялся
за помповый дробовик. И вполне профессио-
нально выпустил в однокашников три сотни за-
рядов крупнокалиберной картечи.

Между тем в Керчи с самого начала подозре-
вали, что «психологический кризис» Влада Рос-
лякова был только верхушкой кровавого
айсберга. Уже 18 октября о возможных сообщни-
ках стрелка заявил эстренно прибывший на
место трагедии глава Крыма Сергей Аксенов. По
его словам, киллер Росляков во время атаки дей-
ствовал в одиночку. Но так тщательно и профес-
сионально подготовиться к ней самостоятельно
был неспособен. «Задача следствия – устано-
вить, кто его вел к преступлению? На мой взгляд
и взгляд коллег, осуществить подготовительные
мероприятия в одиночку этот негодяй в прин-
ципе не мог», – заявил Аксенов.

Однако прошла неделя-две, и сам Аксенов
предпочел забыть о собственном утверждении.
Точно так же переключились на удобную вер-
сию «керченского стрелка-одиночки» практиче-
ски все остальные должностные лица от
республиканского до федерального масштаба.
Однако вспомним шоковый монолог в день тра-
гедии директора Керченского политехниче-
ского колледжа Ольги Гребенниковой:

– Мы открыли мероприятие по WorldSkills. На
11.00 я уехала в БТИ подписывать договор по
практике. Наверное, я бы сейчас была трупом.
Трупов полно, трупов детей. Это – настоящий
теракт. Ровно через пять минут после моего отъ-
езда ворвались, взорвали холл, бегали потом и
бросали какие-то взрывные пакеты, потом с ав-
томатами бегали, открывали кабинеты и убивали
всех, кого могли найти. Настоящий теракт, как в
Беслане. Всех моих поперестреляли. И дети по-
гибли, и сотрудники погибли…

Директор буквально кричала этот ужас в
трубку в экстренном телефонном разговоре с
министром образования Крыма. Возможно,
женщина была не в себе.

Словно цепляясь за последнюю соломинку,
власть сразу заявила о якобы взрыве газового
оборудования. Зачем же колледж сразу окру-
жили бронетранспортеры? На взрыв газа
обычно выезжает МЧС, полиция и медики. А тут
спецназ с автоматическим оружием!

Очевидцы твердят, что после взрыва не-
известные начали ходить по кабинетам и стре-
лять в учеников. Уже к полудню в городе
«запостили» сообщение телеграм-канала Mash
о появившейся ориентировке на подозревае-
мого: «Это парень 20 25 лет, он попал на ка-
меры наблюдения. Ищут молодого человека,
который был одет в зеленую куртку с капюшо-
ном и светлые джинсы. У него белые волосы
средней длины». Описание совсем не похоже
на Рослякова.

Итак, сначала сработала мощная бомба, на-
чиненная металлическими убойными элемен-
тами. Взрывной волной выбросило на улицу
несколько подростков и преподавателей.
Взрыв произошел на первом этаже, причем
точно во время большой перемены. Когда в
холле и зале столовой была настоящая толпа.
Потом услышали стрельбу на втором этаже.

Судя по количеству жертв и раненных, один
нападавший чисто физически не смог бы
устроить подобную бойню. «Скорых» не хватало
даже для «тяжелых». Горожане везли окровав-
ленных мальчишек на обычных легковушках.

«Сначала произошел взрыв в столовой, а
сразу после него из туалетов начали выбегать
люди с автоматами. На лицах у них были маски.
Понять, какой они национальности, было невоз-

Сергей ИЛЬЧЕНКО
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Почему катастрофически мелеет
самая большая река Европы

Ð
екордно низкий уровень воды установился на
Куйбышевском водохранилище. Федераль-
ное агентство водных ресурсов, ориентиру-

ясь на прогнозы Гидрометцентра по поводу
возможного сильного паводка из-за снежной
зимы, решило подстраховаться и прибегло к
более интенсивному сбросу воды. Если средний
уровень в последние несколько лет держался на
отметке 52-53 метра, то сегодня он составляет
50,2 метра, сообщил руководитель ФГУ “Сред-
волгаводхоз” Фоат Мухаметшин.

То, что состояние Волги близко к критическому,
в Татарстане видно невооружённым глазом. В ак-
ватории образовались песчаные проплешины,
круизный туристический сезон под вопросом, ры-
баки жалуются в природоохранную прокуратуру
из-за срыва нереста. Пострадал даже открыточ-
ный вид на кремль, чем город всегда так гордился.
Казанка – левый приток Волги – тоже обмелела, и
теперь там можно прогуливаться пешком, а живо-
писной картинки нет и подавно.

В Гидрометслужбе Татарстана успокаивают,
что бывало и хуже. В 1973, 1989 и 1996 годах уро-
вень минимальной отметки воды падал ниже 50
метров. Там не согласны, что должны нести за это
ответственность, и отмечают на своём сайте, что
занимаются прогнозированием уровня воды и

сроков вскрытия малых рек. И что этой весной
ожидались максимальные уровни пиков в преде-
лах среднемноголетних значений. Прогнозы
оправдались на 98 процентов.

К слову, критическим считается, если вода опу-
стится к 49-метровой отметке, в таком случае уже
и навигация будет под вопросом. В Министерстве
транспорта РТ предупредили, что, если падение
уровня воды в Волге и Каме продолжится, будет
введено ограничение на перевозку пассажиров
пригородными маршрутами. Уже сейчас речные
трамвайчики минуют некоторые остановочные
пункты. На днях в соцсеть попало видео, как пас-
сажиры одного из речных судов были вынуждены
сходить с трапа прямо в воду, поскольку судно по-
просту не могло подойти к берегу.

– Понижение уровня воды Волги отрицательно
сказалось на круизном туризме, – рассказал
глава комитета по туризму РТ Сергей Иванов. –
Татарстан несёт репутационные риски. Плюс ко
всему отдыхающие видят обмелевшую Волгу, и
это несомненно портит впечатление.

Но больше всего от обмеления пострадала
рыба. По словам председателя федерации ры-
боловов Татарстана Нияза Ахмедова, в текущем
сезоне 80 процентов икры погибло. А новое по-
томство от щуки, сороги, сопы и густеры уже
можно считать пропавшим.

Президент Татарстана Рустам Минниханов
ещё 29 апреля отправил министру природных

ресурсов и экологии РФ Дмитрию Кобылкину
письмо с просьбой пересмотреть графики
спуска воды с учётом изменения погоды. Пони-
мая, что ситуация не меняется и становится ещё
более критичной, 3 мая от имени президента в
адрес федерального министра была направлена
уже правительственная телеграмма с обраще-
нием срочно принять меры.

В итоге в Москве 7 мая состоялось экстрен-
ное межрегиональное совещание, на котором
график был пересмотрен. При этом, как расска-
зала официальный представитель казанского
кремля Лилия Галимова, с теми сроками сброса,
которые предлагал Татарстан, далеко не все
участники совещания были согласны. По её сло-
вам, с новым графиком вода в Волге до уровня
52 метров должна подняться к 15 июня.

К слову, критическая ситуация сложилась не
только в Татарстане, но и в других регионах По-
волжья. Согласно гидрологическим данным “При-
волжского УГМС”, на 17 мая на Куйбышевском
водохранилище в районе Тольятти уровень воды
(почти 50 метров) был на 2,5 метра ниже, чем в тех
же числах мая прошлого года, а в Самаре (около
28,8 метра) – меньше примерно на 0,3 метра.

В свою очередь близ Ульяновска уровень воды
в Куйбышевском водохранилище начал стреми-
тельно снижаться 25 апреля и к 9 мая упал почти
на два метра – с 51,8 метра до 49,9 метра. В ми-
нистерстве природы региона это объяснили тем,
что для нормального снабжения водой нижней
части волжского бассейна на Жигулёвской ГЭС
пришлось открыть водосливную плотину.

После 9 мая вода стала медленно прибы-
вать. По состоянию на 18 мая её уровень в
окрестностях Ульяновска был чуть выше 50

метров, что всё ещё далеко от нормы, которая
составляет 53 метра.

В период маловодья у ульяновцев появилось
новое развлечение – гулять по освободивше-
муся от воды речному дну в поисках окаменев-
ших моллюсков, обитавших в этих местах
миллионы лет назад. А журналисту местного те-
леканала Сергею Пузикову посчастливилось об-
наружить кость бизона, жившего на Волге в
Ледниковый период.

Дмитрий Савостицкий, начальник управле-
ния ресурсов вод и регулирования водохозяй-
ственной деятельности Росводресурсов:

– Уровень воды в водохранилищах Волжско-
Камского каскада сейчас полностью соответ-
ствует проектным значениям. На фоне крайне
низкого притока к водохранилищам каскада на
Средней и Нижней Волге во втором квартале и
с учётом необходимости весеннего обводнения
Нижней Волги, Росводресурсами сделано всё
необходимое для сохранения сбалансирован-
ного гарантированного обеспечения населения
и отраслей экономики водными ресурсами. Что
же касается Куйбышевского водохранилища –
основного регулятора каскада, то и в этом слу-
чае мы находимся в допустимых диапазонах ре-
гулирования. Основная наша задача сейчас к
завершению половодья восстановить запасы
воды в Куйбышевском водохранилище. Так мы
рассчитываем выйти на отметки, близкие к нор-
мальному уровню, до конца июня, как это и тре-
буется нормативными документами.

Виталий АХМЕРОВ (Казань), 
Анна ШЕПЕЛЁВА (Самара)

Подготовила Марина Гусенко 

Чем грозит России 
торговая война США и Китая

Т
орговая война США и Китая может резко снизить цены на рос-
сийские ресурсы. Об этом предупредил министр экономиче-
ского развития РФ Максим Орешкин. «Торговые

взаимоотношения между США и Китаем – это такой якорный эле-
мент вообще всей всемирной торговой системы. И понятно, что,
если мы здесь увидим полноценную торговую войну между двумя
этими странами, это затронет весь мир без исключения», – от-
метил министр.

Глава Минэкономики добавил, что, по оценкам ведомства, «до
саммита G20 в Осаке торговая война не будет носить необрати-
мых последствий… Дальше ситуация может, конечно же, пойти
по негативному сценарию».

Он пояснил, что полноценная торговая война между Китаем и
США с взаимными пошлинами 25% будет разрушать цепочки до-
бавленной стоимости и саму добавленную стоимость в мировой
экономике. Это неминуемо скажется на темпах роста мировой
экономики. В первую очередь – за счёт спада промышленного
производства. В итоге, при негативном сценарии мировая эко-
номика может потерять до нескольких процентов глобального со-
вокупного ВВП.

«Это может произойти довольно быстро, если эскалация
будет очень серьёзная. То есть сразу можем от базового тренда
(роста глобального ВВП) потерять несколько процентов, а вме-
сто роста в 3 3,5% показать темп роста на несколько процентов
меньше, в 1 2%», – пояснил глава экономического ведомства.

«Понятно, что вся эта история будет негативно сказываться и на
спросе на российскую продукцию. Это касается и сырьевых това-
ров, поэтому такой сценарий, конечно же, будет означать снижение
цен на ключевые ресурсы: на нефть, на металлы, на уголь – то, что
экспортируется из РФ», – резюмировал Максим Орешкин.

Напомним, что послужило поводом для столь мрачных оценок.
Накануне, 13 14 мая, рухнул фондовый рынок США. Промышлен-
ный индекс Dow Jones упал на 2,38%, корпоративный индекс S&P
500 – на 2,41%, высокотехнологичный NASDAQ – на 3,4%.

Панику на биржах США спровоцировало решение Китая уста-
новить повышенные тарифы на импорт американской продукции.
В частности, согласно сообщению Министерства финансов КНР,
с 1 июня Пекин вводит пошлины в отношении более 5 тыс. наиме-
нований товаров из Штатов на общую сумму $ 60 млрд.

Действия Китая стали ответной реакцией на ограничения Ва-
шингтона. 10 мая США решились на обострение торговой войны
и повысили пошлины с 10% до 25% на китайские товары суммой
$ 200 млрд.

Помимо этого, Дональд Трамп распорядился дополнительно
обложить тарифами продукцию из КНР объёмом $ 300 млрд. Таким
образом, как ожидается, под американские ограничения подпадёт
практически весь импорт из Китая. По мнению аналитиков, это при-
ведёт к сокращению темпов роста китайского ВВП на 1%.

Для России это действительно плохие новости. Снижение
темпов роста Поднебесной не только ставит под вопрос пер-
спективы увеличения поставок газа в Китай по газопроводу
«Сила Сибири» или перспективы сотрудничества в рамках ки-
тайского проекта «Шёлкового пояса». В условиях глобального
кризиса российская экономика имеет все шансы попасть в
«идеальный шторм». Причём шторм, который продлится не-
сколько лет.

– Мировая экономика действительно так и норовит впасть в
рецессию. И для этого есть все основания, – отмечает президент
Союза предпринимателей и арендаторов России Андрей Бунич.
– Прежде всего, это исчерпание мер монетарного стимулирова-
ния – конец таких стимулов всегда предусматривает падение
рынков. Это необходимо, чтобы впоследствии цены на активы
пришли в новое равновесие.

Второе основание – стимулирующие меры с 2008 года соз-
дали очень много долгов, как государственных, так и корпоратив-
ных. В итоге ставки по многим долговыми бумагам опустились до
нуля, или даже стали отрицательными. Эта искривлённая эконо-
мическая ситуация требует прояснения – кризиса.

Третье основание – окончание сырьевого суперцикла в миро-
вой экономике. Он закончился давно, но по инерции мы продол-
жаем пользоваться его возможностями.

Четвёртое – постепенное затухание темпов роста Китая.
Так что торговая война США-Китай в списке причин кризиса

стоит только на пятом месте по значимости.
Замечу, Трамп развязал эту войну по двум причинам. Во-пер-

вых, чтобы выкрутить для Америки – лидера глобализации – эко-
номический максимум. А во-вторых, чтобы дать хороший повод
обнулить все перечисленные выше факторы. Списать негатив, ко-
торый нагородили центробанки и правительства ведущих стран
мира, на торговую войну. И сделать вид, что многолетнего наду-
вания «пузырей» в мировой экономике не было.

В китайской экономике, на мой взгляд, огромные «пузыри».
Она безусловно подвержена сдутию. У неё просто нет шансов со-
храниться в нынешнем виде.

Но Китай – только повод, фактор конкурентной борьбы, при-
бавленный Трампом. Здесь не нужно путать повод и причины.

Цены на сырьевые активы действительно могут сильно
упасть, как предрекает Орешкин?

– Они должны упасть, поскольку мировая экономика не может
показывать даже тех скромных темпов роста, которые демон-
стрирует сейчас.

Замечу: началом рецессии считаются темпы ниже 3% гло-
бального ВВП. Если же, как прогнозирует глава Минэкономраз-
вития, они упадут до 2% – это будет какая-то суперрецессия.

Даже страшно представить,
что в этом случае случится с
российской экономикой.

Думаю, Максим Орешкин,
делая такие прогнозы, заранее подстраховывается. Мол: я пред-
упреждал. Тем более, единственная функция, которая ещё оста-
лась у Минэкономразвития – поскольку развитием экономики
ведомство в реальности не занимается – как раз прогнозирование.

Что всё-таки будет с экономикой РФ, если мировые
темпы роста упадут до 1 2%?

– Мне сложно представить, что такое вообще возможно. Для
этого показатели должны сократиться более чем в 2 раза от ны-
нешнего уровня.

Думаю, будет чудовищная рецессия в России – серьёзнейший
спад на уровне 1998 года. В этот момент может наступить кре-
дитное сжатие, возникнуть ловушка ликвидности. Это будет
очень сложная ситуация для РФ.

Америке, замечу, в этой ситуации будет минимально плохо.
Если мировая экономика упадёт до 1%, а США сохранят темпы
2% ВВП, Америка станет бесспорным мировым экономическим
лидером. Это будет выдающейся заслугой политики Трампа, по-
тому что такого отрыва не было многие годы.

Америка в тяжёлой ситуации будет восприниматься миро-
выми инвесторами как убежище. И капиталы потекут в доллар. В
итоге США, упав относительно своего прежнего уровня, будут на
голову выше остальных.

Что же касается России, наша страна полностью зависима от
энергетического сырья. От Китая, от развивающихся рынков, от
спроса на рисковые активы. На фондовых рынках эти позиции,
можно сказать, переплетены друг с другом. И если ситуация в
глобальной экономике ухудшается, они «валятся» первыми.

Потому что если тормозит Китай, становится вообще непо-
нятно, кому и зачем столько сырья? Зачем большая производ-
ственная база?

Мы же, Россия, даже среди рисковых активов выглядим наи-
более рисковыми. Наша страна, с точки зрения инвесторов,
опасна в военно-политическом плане. К нам страны Запада от-
носятся практически как к противнику. И нам они точно не будут
помогать.

Если мировая экономика просядет до 1 2%, все прогнозы по-
требления нефти полетят вверх тормашками. Баррель в этом слу-
чае может опуститься до $ 30, а рубль будет сложно удерживать
даже на отметке 100 рублей/доллар.

И надо, кроме того, понимать: если мир погрузится в такую тя-
жёлую рецессию – это на долгие годы. Нам в такой ситуации не
позавидуешь.
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можно. Их было очень много, но сколько точно,
сказать не могу. Они кидали взрывпакеты, стре-
ляли по ученикам и преподавателям – по всем,
кто попадался им на пути», – рассказал один из
первокурсников. Или этот паренек тоже бредил?

Все учебные заведения в Керчи тогда мгно-
венно закрыли. По всему Крыму воинские части
были приведены в состояние полной боевой го-
товности. На срочное заседание собралось пра-
вительство Севастополя. У Бахчисарая в зоне
строительства крупнейшей развилки трассы
«Таврида» слышались одиночные выстрелы и
стрельба очередями. Людей успокаивали: якобы
это меры «по антитеррору»!

Крымчане до сих пор убеждены: слишком по-
спешно Следственный комитет РФ объявил, что
«оперативно установлена личность молодого
человека, пришедшего в колледж непосред-
ственно перед происшествием, который, ис-
ходя из видеозаписи, держал в руках ружье».
Следствие бегом отчиталось перед Владими-
ром Путиным, когда президент России потребо-
вал принять все меры по установлению причин
взрыва и тщательно изучить мотивы «керчен-
ской» расправы.

«Устроивший стрельбу и взрыв в керченском
колледже молодой человек оказался студентом
4-го курса заведения 18-летним Владиславом
Росляковым, он покончил с собой, – тогда отчита-
лась официальный представитель СК Светлана
Петренко. – Его тело с огнестрельным ранением
обнаружено в одном из помещений колледжа.
Исходя из картины преступления, следствие
предварительно полагает, что этот молодой че-
ловек расстрелял находившихся в колледже
людей, а затем совершил самоубийство».

Крымские сети сразу заполнились яростными
сомнениями по поводу «одного студента», рас-
стрелявшего и взорвавшего Керченский политех.
Хотя сам Сергей Аксенов резко поменял прежнее
мнение и тоже начал убеждать земляков, мол,
убийца действовал в одиночку. Такая настойчи-
вость слишком явно показывала, насколько сильно
боятся власти версии о возможных действиях на
территории полуострова профессионально подго-
товленной террористической группы.

Однако официальная трактовка событий ру-
шилась под самыми простыми доводами. Серь-
езные сомнения вызывал буквально каждый
эпизод. Особенно странным казались подроб-
ности самоубийства. Вот типичные «комменты»,
которые трудно опровергнуть:

– Сообщают: «у него закончились патроны и
он застрелился». На снимках патроны абсо-
лютно не закончились. Плюс – колото-резанная
на правой бочине. И ружбайка лежит на пред-
плечье так, как будто бы её туда бережно поло-
жили. Посмотрите, у американских стрелков
бойни в колорадской школе «Колумбайн» ору-
жие попадало и валялось у ног.

– Никто не обратил внимания на несуразно-
сти самоубившегося подозреваемого? Если
действительно пытался покончить с собой с по-
мощью охотничьего ружья, заряженного пулей
или картечью – у него не должно быть головы, ее
бы зарядом снесло. А он лежит как живой, с не-
большой лужицей крови в районе головы.
Убился головой об стену?

– Согласен, несуразностей много, на одного
пацана повесили всё: стрелял, взрывал, бегал,
изготавливал бомбы, покупал легально ружьё и
патроны и в конце застрелился. Эффективность
этого скаута поражает, банда террористов на
такое только способна…

Предельно понятно: будущий сварщик Росля-
ков вовсе не Рембо, чтобы за считанные минуты
бестрепетно положить больше восьмидесяти че-
ловек. Кто стрелял и взрывал вместе с ним? Кто
мог устроить ликвидацию юного боевика и тем
самым «спрятал концы»? Наконец, кто взорвал
мозг ему самому?

Российский Крым фактически открыт для
любых украинских визитеров. Туристы-«небратья»
снимают видео колонн армейской техники, об-
щаются с меджлисовскими «радикалами», сво-
бодно делают провокационные репортажи для
киевских СМИ. Активно работают с крымской мо-
лодежью – вывозят ее учиться на материк, прово-
дят там всевозможные тренинги, натаскивают в
военизированных лагерях.

Есть видео, как перед нападением на кол-
ледж Влад несет на пустырь сейф, который,
предположительно, он закопал. Что хранилось в
сейфе – остается неизвестным до сих пор.
Также неподалеку от дома он сжег свои личные
вещи. Потом среди сожженных предметов
нашли фрагменты фотографий, тетрадей, части
ноутбука, сим-карту, оплавленный нож и рели-
гиозную литературу.

Крымские силовики и правоохранительные
органы вынуждены были обратить особое вни-
мание на радикальные религиозные секты после
трагедии в Керченском политехническом кол-
ледже. Как известно, мать стрелка Галина Рос-
лякова – фанатичная активистка одной из таких
и широко известных сект.

Сразу после Рождества в Севастополе по ре-
шению городского суда была прекращена дея-
тельность местной организации «Церковь
евангельских христиан-баптистов «Благодать».
Подобных баптистских структур в Крыму и на
Украине множество. Они стали расти как грибы
сразу после развала Союза. Секты не скрывают
проамериканской направленности. Как по
команде активно поддержали «оранжевую рево-
люцию» в Киеве и Евромайдан.

Теперь уже бывший глава Совета нацбезо-
пасности и обороны Украины Александр Турчи-
нов является членом баптистской церкви «Слово
жизни», в которой осуществляет диаконское
служение. Эти богослужения посещают многие
парламентарии Верховной Рады. А нардеп Вик-
тор Уколов, известный политконсультант Петра
Порошенко, даже поет в тамошнем хоре.

Самое известное прозвище Турчинова – «кро-
вавый пастор». 17 мая прошла информация, что он
подал в отставку с поста секретаря СНБО. Заявле-
ние пока не подписано. Естественно, это никак не
связано с новым витком керченского расследова-
ния. Просто на Украине меняется власть.

Сергей ИЛЬЧЕНКО

Председателю Европейской 
комиссии Жан-Клод Юнкеру

Глубокоуважаемый Председатель!
Ставим вас в известность: Матица

Русинов не признаёт результатов вы-
боров на Украине, о чём уже офици-
ально уведомила ЦИК Украины. Ранее
Матица Русинов уже опротестовы-
вала противозаконные действия ЦИК
Украины, о чём тоже проинформиро-
вали председателя ЦИК Украины
Татьяну Слипачук.

Матица Русинов официально за-
являет о непризнании результатов
выборов на Украине. Матица Руси-
нов официально опротестовала
противозаконное бездействие ЦИК
Украины на официальное требова-
ние исключить Русинов, как граж-
дан СССР из списков избирателей.
Такую процедуру ЦИК Украины не
произвёл. До 20 апреля ЦИК
справки о таком действии Матице
Русинов не предоставил.

ЦИК Украины внесла Русинов в из-
бирательные списки против их воли.
Кроме того Русины уже заявили своё
категоричное несогласие с искусствен-
ным завышением количества приняв-
ших участие в голосовании в так
называемых «выборах» – всенародном
совещании «о местных традициях».

Русины констатировали, что
только перепись населения даст ис-
тинную картину по количеству изби-
рателей на территории Украины.

Исходя из вышесказанного, Ма-
тица Русинов заявляет: Русины – ав-
тохтоны на всей территории Украины,
Русины (Русы) сохраняют Верность
Присяге СССР, Чести и Долгу, своим
обязанностям, ответственности и по-

винностям, как Добросовестные и
Полноправные Гражданине СССР.
ЦИК Украины, проигнорировав офи-
циальное требование Матицы Руси-
нов, попыталась сделать из Русинов
туземцев, даунов, рабов, к коим уже
причислены все украинцы.

Данное противоправное действие
ЦИК Украины даёт все законные осно-
вания Матице Русинов для признания
всенародного совещания «о местных
традициях», которые почему-то обо-
звали выборами, несостоявшимися, а
результаты «выборов» – ничтожными.

Торговая компания «Украина»
была открыта в 1991 г., зарегистри-
рована для управления населением
и территорией УССР\СССР как
управляющая компания всемирного
государства иезуитов и имела право
действовать и существовать только в
рамках траста «Новый мировой по-
рядок», а по его завершению
24.12.2016 г., в переходный период –
5 лет до 2022 года, – подлежит лик-
видации в исключительную пользу
СССР и Британской Короны. Между-
народно-признанным правопре-
емником и праводержателем
титулов УССР является «Матица Ру-
синов» во главе с П. Гецко.

С признательностью и уважением

Пётр ГЕЦКО, Председатель 
МЦ «Матица Русинов» 

P.S. Ранее мы уже обратились с
этой информацией:

Королеве Елизавете II: Русины вы-
боры на Украине не признают.

Лорду-спикеру палаты лордов Ве-
ликобритании: Русины выборы на
Украине не признают.

Премьеру Великобритании: Руси-
нов против их воли ЦИК внесла в списки
избирателей.Выборы не признают. 

Председателю Палаты общин Ве-
ликобритамнии: Русины выборы на
Украине не признают.

Президенту РФ В.В. Путину: 
Русины выборы на Украине не при-
знают.

Председателю Правительства
РФ: Русины выборы на Украине не
признают. 

Председателю Совета Федера-
ции Федерального Собрания РФ:
Русины выборы на Украине не при-
знают.

Председателю Государственной
Думы Федерального Собрания РФ:
Русины выборы на Украине не при-
знают.

Председателю КНР Си Цзинь-
пину: Русины выборы на Украине не
признают.

Главе ЕС Туску: Русинов против их
воли ЦИК внесла в списки избирате-
лей. Русины выборы не признают.

Президенту США: Русинов про-
тив их воли ЦИК внесла в списки из-
бирателей. Русины выборы не
признают

Госсекретарю США Помпео: 
Русинов против их воли ЦИК внесла
в списки избирателей. Русины вы-
боры не признают.

Председателю Палаты предста-
вителей Конгресса США: Русины вы-
боры на Украине не признают.

Председателю Сената США: Ру-
сины выборы на Украине не признают.

Президенту Республики Бела-
русь: Русины выборы на Украине не
признают.

Генсеку ООН: Русинов против их
воли ЦИК внесла в списки избирате-
лей. Русины выборы не признают.

Папе Римскому: Русинов против
их воли ЦИК внесла в списки избира-
телей. Русины выборы не признают.

Канцлеру Германии: Русинов про-
тив их воли ЦИК внесла в списки изби-
рателей. Русины выборы не признают.

Президенту Франции: Русинов
против их воли ЦИК внесла в списки
избирателей. Русины выборы не
признают

Премьеру Италии: Русинов про-
тив их воли ЦИК внесла в списки из-
бирателей. Русины выборы не
признают.

Канцлеру Австрии: Русинов про-
тив их воли ЦИК внесла в списки из-
бирателей. Русины выборы не
признают

Премьеру Канады: Русинов против
их воли ЦИК внесла в списки избирате-
лей. Русины выборы не признают.

Президенту Турции: Русинов про-
тив их воли ЦИК внесла в списки изби-
рателей. Русины выборы не признают.

Председателю ПАСЕ: Русинов про-
тив их воли ЦИК внесла в списки изби-
рателей. Русины выборы не признают.

Президенту Республики Мол-
дова: Русины выборы на Украине не
признают.

Матица Русин официально за-
являет ЦИК Украины о непризнании
так называемых выборов.

В. Зеленскому: Русинов против
их воли ЦИК внесла в списки избира-
телей. Русины выборы не признают.

БДИПЧ ОБСЕ: Русинов против их
воли ЦИК внесла в списки избирате-
лей. Русины выборы не признают.

НАТО Столтенбергу: Русинов
против их воли ЦИК внесла в списки
избирателей. Русины выборы не
признают.

Гендиректору МВФ: Русинов про-
тив их воли ЦИК внесла в списки из-
бирателей. Русины выборы не
признают.

Курту Волкеру: Русинов против их
воли ЦИК внесла в списки избирате-
лей. Русины выборы не признают.

Послу США на Украине: Русинов
против их воли ЦИК внесла в списки
избирателей. Русины выборы не
признают.

Президенту Чехии: Русинов про-
тив их воли ЦИК внесла в списки из-
бирателей. Русины выборы не
признают.

Президенту Польши: Русинов
против их воли ЦИК внесла в списки
избирателей. Русины выборы не
признают.

Премьеру Венгрии: Русинов про-
тив их воли ЦИК внесла в списки из-
бирателей. Русины выборы не
признают.

Премьеру Словакии: Русинов
против их воли ЦИК внесла в списки
избирателей. Русины выборы не
признают.

Президенту Румынии: Русинов
против их воли ЦИК внесла в списки
избирателей. Русины выборы не
признают.

Премьеру Израиля: Русинов про-
тив их воли ЦИК внесла в списки из-
бирателей. Русины выборы не
признают.

Матица Русинов официально за-
являет протест на бездействие ЦИК
Украины.

Андрей ПОЛУНИН

АПОКАЛИПСИС ОТ МЭР

РУСИНЫ ВЫБОРЫ НЕ ПРИЗНАЮТ

ÊÓÄÀ ÏÀÄÀÅÒ ÂÎËÃÀ?



Îсобенность текущего момента состоит в ускорении де-
градации экономики и обнищании большинства населе-
ния за последние шесть лет. Россия как хромая утка

скатывается в пропасть. Конечно, не всем плохо. Как в сладком
сне, Сурков, – советник президента РФ, видит страну как осо-
бую, как долгое государство, сравнимое с эпохами Ивана Гроз-
ного, Петра Великого, Ленина. Однако, как сказал поэт А. Ежов,
самое страшное испытание – правде в глаза смотреть.

Так вот, если по правде, то страна находится в экономиче-
ской зависимости от США, везде торчат уши Международ-
ного валютного фонда (МВФ), Центральный банк России
является частным предприятием и управляется Америкой, а
компрадорская власть все 25 лет, чётко соблюдая известные
требования так называемого «Вашингтонского консенсуса»
ведёт политику разрушения обрабатывающей промышленно-
сти страны, превращая её экономику в сырьевой придаток
Запада политику вывоза богатства из России и сокращения
населения.

Однако мы не одни такие в мире. В экономической зави-
симости от США находятся более ста стран мира. Те страны,
которые выбрались из этого омута, вначале брали власть. И
у нас задача взятия власти должна стоять на первом месте.

И главное здесь – создать единую пролетарскую силу,
способную противостоять власти и в конечном счёте взять
власть.

А создавать её надо, прежде всего, из сторонников социа-
лизма, которых у нас около 70%, конечно же в союзе с дру-
гими левыми, патриотами. Однако, это плохо получается.

Что мешает? Прежде всего, раскол в коммунистическом
движении России. И вызван он существованием двух течений
в марксизме:

1. Изначальный, революционный, в единстве трёх его ча-
стей – философии, политической экономии и научного ком-
мунизма (в дальнейшем – марксизм). 

2. Социал-реформистский, усечённый, лишённый рево-
люционной сути.

Впрочем, этот раскол – беда не только России, но и всего
мирового коммунистического движения. И существует он уже
больше 100 лет – с появления жёлтого II Интернационала с
его реформизмом и парламентаризмом, с его предатель-
ством интересов рабочего класса. .

Как известно, этот яд стал причиной поражения пролетар-
ских революций в Западной Европе в начале прошлого века.

И только в России, где партия большевиков Ленина не была
заражена этот заразой, пролетарская революция победила. 

Однако поздняя КПСС также заразилась вирусами со-
циал-реформизма, парламентаризмом и это стало одной из
главных причин гибели социализма и развала СССР. Эти по-
роки унаследовала и КПРФ. 

Как преодолеть раскол? Надо последовать совету Ле-
нина: прежде чем объединяться, надо размежеваться. Раз-
межеваться по следующим признакам.

1. В философии. Если марксизм стоит на позициях диа-
лектического материализма, формационного и классового
подхода, то социал-реформизм привносит в марксизм идеа-
лизм, в частности, в форме цивилизационного подхода. На-
пример, вместо социализма, как целостной системы
объективных законов, как результат естественно-историче-
ского развития, для России подаются – державность, духов-
ность (читайте – православие), справедливость (кстати,
этими же терминами манипулирует и Путин). Вместо главного
смысла коммунизма – освобождение труда от эксплуатации
– идут поиски русской идеи. Греет, конечно, душу русская
идея, но не это главное. Так что скоро, по Блоку, – «впереди
Иисус Христос».

2. В экономике. Марксизм представляет социализм в
таких его базовых чертах как господство общенародной
собственности, планомерность, основной закон социализма.
Социал-реформизм – как смешанную экономику при веду-
щей роли коллективной собственности (народных предприя-
тий) с рыночными отношениями между ними, якобы со
справедливыми ценами, честной конкуренцией, то есть – ры-
ночный социализм. Одним словом, сплошной ревизионизм. 

3. В социально-политической сфере. Социальная база
коммунистов, по Марксу, – это пролетариат при ведущей
роли рабочего класса с его ядром промышленным рабочим
классом в союзе со всеми прогрессивными силами. Главным
противоречием является противоречие между трудом и ка-
питалом. 

С позиции социал-реформистов их социальной базой яв-
ляется весь народ («КПРФ – партия всего народа»), включаю-
щий кроме пролетариата и мелкую буржуазию, а то и
крупную. Среди них на главную роль выдвигают интеллиген-
цию. Так, представители так называемого критического марк-
сизма А.В. Бузгалин и А.И. Колганов, исключая ведущую роль

рабочего класса, на эту роль прочат учителей, социальных ра-
ботников и т.п. …субъектов творческой деятельности (Бузга-
лин А.В. Колганов А.И.. Глобальный капитал. В 2-х. т М.
Ленанд. 2015. С.57). 

Кроме того, что очень важно, на первый план выдвигается
социальное противоречие между верхушкой правящего
класса и остальным народом. Классовое противоречие
между трудом и капиталом остаётся в тени и употребляются
лишь по случаю. 

4. В политической сфере. Марксизм стоит на позициях
классовой борьбы, доведённой до диктатуры пролетариата.
Социал-реформисты – на позициях сотрудничества с буржуа-
зией и так называемого социального государства.

Они всячески стараются гасить, предупреждать социаль-
ный взрыв, когда он может дойти до революционной ситуа-
ции, при этом убеждая, что это опасно для всего общества и
таким образом играют на руку буржуазии. Похоже, что они
сами боятся революционной ситуаии и стараются всячески
предотвратить её. Главная забота «креативных интеллектуа-
лов» социал-реформистского толка состоит в мифическом
соединении капитала и социальной справедливости. Как
пишут Р. Гринберг и А. Бузгалин: «Пора искать новое качество,
новые принципы соединения рынка и капитала – на одном
полюсе, социальной справедливости – на другом…» (См.:
Гринберг Р., Бузгалин А. Старая модель исчерпана. Куда дви-
жется мир. Московский экономический форум 2015. 25 –
26.03 г.). 

«Социальное государство» предполагает бесплатное об-
разование, здравоохранение, различные социальные вы-
платы. Однако, несмотря на то, что в его основе лежит
капитализм с господством транснациональных корпораций и
жёстким режимом экономии неолиберализма, его представ-
ляют как социализм. Причём как бы обходным путём: вначале
как «шведский социализм», а потом уже просто как социа-
лизм. Это чистейший ревизионизм.

5. В практике политической деятельности, в вопросе
выбора способов борьбы за власть. Социал-реформисты яв-
ляются, как правило, сторонниками парламентского пути к
власти, для которого характерны следующие особенности:

А. Для увеличения своего электората они объективно вы-
нуждены опираться в первую очередь на многочисленные
слои населения – интеллигенцию, пенсионеров, мелкую и
среднюю буржуазию, а то и крупную с «большими деньгами»,
отодвигая на десятый план рабочий класс, уступающий им по
численности. Весьма точно отношение парламентских ком-
мунистов к рабочим выразил Г.А. Зюганов, когда писал, что
необходимо организовать «десанты депутатов-коммунистов»
на предприятия для помощи при обсуждении коллективных
договоров, «…иметь информацию о каждом уволенном…».
Для чего? Для того чтобы показать, что «мы на стороне уни-
женных и оскорблённых». (Зюганов Г.А. Время и рабочий
класс. М. Молодая гвардия. 2015. С.200). И это вместо реаль-
ной работы коммунистов в гуще рабочих, вместе с рабочими
и т д., как об этом писал Сталин.

Однако отношение к рабочим как к электорату, заражение
их реформизмом вносят в рабочее движение раздроблен-
ность и замешательство. Как писал Ленин, чем сильнее
влияние реформистов на рабочих, тем бессильнее рабочие,
тем зависимее они от буржуазии. тем легче буржуазии раз-
ными уловками сводить реформы на нет. Чем самостоятель-
нее и глубже, шире по целям рабочее движение, чем
свободнее оно от узости реформизма, тем легче удаётся ра-
бочим закреплять и использовать отдельные улучшения.

Б. Вхождение руководителей партии в парламент страны
и другие законодательные органы власти. Трудно предста-
вить Ленина и других видных большевиков заседающими в
буржуазном парламенте. Эту работу могли бы выполнять дру-
гие активные коммунисты, специально для этого подготов-
ленные. Но места эти «хлебные» и руководители партии
распределяют их среди своих приближённых, в том числе и
за верность и поддержку, и за «длинные рубли». 

В. Вхождение во власть путём занятия различных руково-
дящих мест в системе власти является важнейшей стороной
деятельности партии. Однако ни «красные» губернаторы, ни
мэры по большому счёту не могут изменить неолиберальную
политику компрадорской власти ни в центре, ни на местах и
являются по большому счёту не более чем, по выражению Ле-
нина, «пятым колесом в телеге Российской империи».

Г. Соглашательство с властью. Используются различного
рода договорённости и соглашения с властью, в том числе и во
время выборных компаний при распределении голосов, пре-
вращая партию в системную конструктивную оппозицию. Часто
вместо организации рабочих на борьбу за спасение предприя-
тия, доведённого до банкротства, руководители партии для его
спасения обращаются с прошением к президенту, вместо того

чтобы организовать рабочих, трудовой коллектив на борьбу за
свои интересы, развивая в них способность к борьбе. Порази-
тельно, но руководство КПРФ, по сути, вывело Путина – главы
компрадорской власти из зоны критики.

6. Во внутрипартийных отношениях имеет место суще-
ственный перекос демократического централизма в сторону
бюрократического централизма, при котором руководители
партии фактически присваивают «монополию на истину» и
фактически исключают критику и самокритику, обрекая рядо-
вых на пассивность, а партию на застой и перерождение. 

7. В руководящих кругах парламентских партий матери-
альный интерес часто превалирует над коммунистической
идеей. Нередко идёт борьба не только за большинство в пар-
ламенте, но и за места, должности во фракции в различных
законодательных органах, причём сверху донизу. Часто функ-
ционеры, подобно менеджерам в компаниях, отрабатывают
свои деньги вместо борьбы за коммунистическую идею. От-
сюда всеобщая поддержка руководства партии его окруже-
нием, особенно его верхних структур, практически не
допускающих критики, за которой может последовать лише-
ние «хлебных» мест. 

Все эти черты органически присущи парламентаризму во-
обще и везде во всех в мире партиям. И плевать им на пред-
упреждения Ленина, что «Только негодяи или дурачки могут
думать, что пролетариат сначала должен завоевать большин-
ство при голосованиях, производимых под гнётом буржуа-
зии, под гнётом наёмного рабства, а потом должен
завоёвывать власть. Это верх тупоумия или лицемерия, это
– замена классовой борьбы и революции голосованиями при
старом строе, при старой власти». (ПСС, т.40 стр.14). И после
Ленина вся практика революционной борьбы пролетариата
свидетельствует о том. что добровольно буржуазия власти не
сдаст, что её можно вырвать только активными решитель-
ными действиями. 

Парламентские коммунисты обходят эти самые убий-
ственные для них слова Ленина и снова и снова наступают на
одни и те же грабли, набирая всё меньше и меньше голосов
на выборах.

Очевидно, что здесь что-либо исправить, изменить в сто-
рону революционного марксизма невозможно.

Конечно, с таким «багажом», да ещё в условиях, когда
власть постоянно фальсифицирует выборы, о взятии власти
парламентским коммунистам можно только мечтать.

Коммунисты революционного марксизма стоят на пози-
циях внепарламентского пути к власти. Этот путь предполагает
организовать единую пролетарскую силу, способную противо-
стоять антинародной политике компрадорской власти, а в слу-
чае противоправных её действий народ вправе использовать
насилие в соответствии с Декларацией ООН по правам чело-
века и мирно принудительным путём взять власть. 

Следует заметить, что два течения в марксизме не совпа-
дают с делением партий на парламентские и внепарламент-
ские. И то и другое существуют и в тех и других партиях. Речь
может идти лишь о том, где больше того или другого. Напри-
мер, КПРФ, хотя и является парламентской, она, как и позд-
няя КПСС, наполнена разными течениями, в том числе и
противоположными.. Отсюда – шатания.

К примеру, КПРФ не так давно признала марксистское по-
ложение о диктатуре пролетариата, но больше о нём не вспо-
минает. И не случайно – ведь социальное государство и
диктатура пролетариата – вещи несовместимые. Разношёрст-
ность в КПРФ приводит к периодическим кризисам, когда не
только отдельные коммунисты, но и целые парторганизации, не
согласные с социал-демократическим курсом руководства пар-
тии, покидают её. После разгрома московской, ленинградской,
челябинской парторганизаий, теперь – по сути рейдерский раз-
гром руководства Хабаровской парторганизации, которое по-
требовало отставки Г.А. Зюганова и Президиума ЦК КПРФ.
КПРФ напоминает позднюю КПСС перед её распадом. Такую
партию власть легко может «приватизировать» и полностью
управлять ею. Этому способствует устойчивое положение в пар-
тии социал-демократиеского крыла. Как сказал академик Б.С.
Кашин, член Президиума ЦК КПРФ, используя известную на-
родную пословицу, «кнутом обуха не перешибёшь».

С учётом накала экономической и политической ситуации
в стране и угрозы в случае социального взрыва захвата вла-
сти правыми силами для укрепления коммунистических сил
в русле размежевания коммунистов, стоящих на позициях ре-
волюционного марксизма, и социал-реформистами суще-
ствует острая необходимость проведения дискуссии (а затем
и перевыборы в партии) по следующим вопросам:

1. Считаете вы главной теоретической базой партии –
марксизм в единстве трёх его основных частей, включающий
классовую борьбу и установление диктатуры пролетариата,
или соглашательство с властью и в качестве главной цели –

бороться за так называемое со-
циальное государство?

2. Считаете ли вы главным
парламентский путь к власти или внепарламентский с использо-
ванием парламентской трибуны для пропаганды своих идей?

3. Считаете ли вы необходимым вхождение главных руко-
водителей партии в Государственную Думу и другие законо-
дательные органы власти или они должны быть заменены
другими, достаточно квалифицированными членами партии
с установлением партмаксимума?

4. Считаете ли вы главным вхождение во власть через вы-
боры губернаторов, мэров и т.п. или концентрация всех сил
для взятия власти в стране?

5. Считаете ли вы главной социальной базой партии рабо-
чий класс или весь народ?

6. Считаете ли вы необходимым численное преобладание
рабочих в партии?

7. Считаете ли вы необходимым выбирать первых секре-
тарей партии и их заместителей общим собранием соответ-
ствующей парторганизацци , в том числе и первых
руководителей КПРФ – всей партией (технические возмож-
ности для этого существуют)?

8. Считаете ли вы необходимым участие всех членов пар-
тии в решении основных вопросов её деятельности и несение
каждым членом партии персональной ответственности за вы-
полнение порученного ему дела..

9. Считаете ли вы необходимым максимально ужесточить
требования к соблюдению принципа демократического цент-
рализма, исключающего «монополию на истину», чванство,
верхоглядство и т.п., развитие критики самокритики с жёст-
ким партийным наказанием, вплоть до исключения из партии,
виновных в нарушении? 

10. Считаете ли вы необходимым установление всесто-
ронних и тесных связей с другими коммунистическими пар-
тиями России, позволяющих в конечном счёте создать
единую коммунистическую партию России на базе револю-
ционного марксизма-ленинизма?

Возникает вопрос – как в этих условиях, когда даже самые
«диванные» партии нерушимы, подчинить и направить в одно
русло действия коммунистов революционного марксизма,
состоящих во многих компартиях, да и многих беспартийных
коммунистов с целью создания единой пролетарской силы, 

Начинать решать эту задачу надо снизу, по Ленину, – с соз-
дания кружков по изучению марксизма, например в форме
межпартийных семинаров, с участием коммунистов различ-
ных партий и беспартийных коммунистов, стоящих на пози-
циях революционного марксизма. Обучение марксизму
должно вестись как целостной науки в единстве трёх его ос-
новных частей – философии марксизма, марксистской поли-
тической экономии и научного социализма. Результатом
обучения должно стать целостное мировоззрение коммуни-
стов с их способностью к передаче знаний другим, т.е. к про-
паганде и агитации. 

Образование должно сочетаться с практикой по трём ос-
новным направлениям: 

1. Работа с рабочим классом наёмных работников по ор-
ганизации классовых профсоюзов, борьбы за рабочий конт-
роль, самоуправление и т.п. Работа с рабочим классом
должна носить также целевой характер: с выработкой спо-
собности рабочих к борьбе, а в конечном счёте и способности
их организовать всеобщую забастовку, как главную состав-
ляющую общей единой силы, способной бороться и взять
власть. 

2. Объединение различных левых и патриотических сил
для организации различных уличных выступлений.

3. Привлечение на свою сторону значительной части на-
селения путём пропаганды и обучения марксизму. Работа с
населением должна вестись в самых различных формах и
подчинена задаче смены власти в интересах большинства
трудящихся. 

Вся эта работа может координироваться из единого
центра, в том числе и с оказанием помощи низовым кружкам,
организациям в обеспечении их методическими материа-
лами, литературой, информацией и др.

Мы всегда должны помнить, что сегодня мы колониальная
страна с компрадорской властью как частью мировой олигар-
хии, поэтому никаких компромиссов и соглашений быть не
может. И у нас единственный путь – социализм, а организо-
вать единую силу, объединить других для победы могут
только коммунисты революционного марксизма. Поэтому не-
обходимо постоянно работать на расширение этого плац-
дарма и повышение его боевитости.
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А.А. КОВАЛЁВ

Выступление на съезде РУСО 
13 апреля 2019 г.

Наш съезд отчётно-выборный и я обязан, в
первую очередь, отчитаться о своей работе.
За период работы в должности заместителя

главного редактора «Экономической и фило-
софской газеты» и члена Железнодорожного от-
деления РУСО мною написано и опубликовано
более 50 работ по наиболее острым вопросам
общественных наук. Все работы размещены на
моём сайте. От своих читателей я получаю очень
много писем. И я очень благодарен им за их
оценку моих работ и их предложения. 

Каково состояние современного положения?
Чрезвычайно тяжёлое.

Как карточный домик рассыпался Советский
Союз и мировой социалистический лагерь. Под
«коммунистическим» флагом строится капита-
лизм в Китае. Все социалистические преобразо-
вания во Вьетнаме, Ираке, Кубе, Чили,
Венесуэле закончились провалом. 70 лет совет-
ская пресса говорила о кризисе капитализма и
его неминуемой гибели. В действительности
оказалось всё наоборот. Погиб «зрелый» социа-
лизм и победил «загнивающий» капитализм.

В общественном сознании прочно закрепились
правильность, нормальность справедливость прин-
ципов капиталистических производственно-эконо-
мических отношений. Буржуазия прочно управляет
миром в своих интересах, заменяет нравственные
ценности и целенаправленно ведёт человеческое
общество к деградации и гибели. Убит вектор вы-
живания и развития всего человечества. 

Буржуазия не боится откровенно и нагло за-
являть о своих целях. Вот что сказал И. Коломой-

ский в г. Хайфа: «Мы провели над украинцами
опыт: мы взяли лишь языковое различие и нада-
вили на историю, где выставили русских глав-
ными врагами «Незалежной». Спустя 20 лет мы
получили идеальных бойцов против русских. Те-
перь же любого украинца, убившего русского,
будут считать героем. Я надеюсь, мы разорвали
их отношения на 100 лет. Теперь будет очень
легко уничтожать самих украинцев, оторвав их
от России, давая им деньги под проценты на
войну, а затем за долги забрать у них всё». Ска-
зано чётко и определённо, как приговор суда.

В 2013 – 2014 годах очень выросла социаль-
ная напряжённость на Украине. Народ вышел на
улицы. Россия спасла президента В. Януковича
от смерти и предоставила ему политическое
убежище. Высоким накалом народного недо-
вольства воспользовалась буржуазия. А где в это
время была коммунистическая партия Украины?
Почему она не возглавила народный протест?
Ведь социальная напряжённость – это главная,
родная среда коммунистических партий. А по-
тому, что она давно превратилась в мелкобуржу-
азную, соглашательскую партию.

По украинскому сценарию в ближайшем бу-
дущем будут происходить события и в Москве.
Народ устал от обещаний достойной жизни, от
беспросветной нужды, от тотальной коррупции,
от полного бессилия безответственной власти и
полностью потерял веру в свои силы. Люди по-
теряли цель и смысл жизни, они разобщены.
Главное, потеряна вера в завтрашний день. Они
ни во что и никому не верят. Поэтому народ
очень хочет «железной» руки новой власти. И он
её получит. Но получит её в форме фашизма.

Почему это реально наиболее возможно? По-
тому что в России в настоящее время нет полити-

ческой партии, которая была бы способна органи-
зовать народ на своё освобождение и которой бы
верили массы. Коммунистическая партия Россий-
ской Федерации находится в глубоком кризисе. 

Вот что говорил Г.А. Зюганов на IV пленуме
ЦК КПРФ 31 октября 2009 года: «Мы обязаны до-
нести до широкого общественного мнения
мысль о том, что самым страшным послед-
ствием владычества бандитского капитализма в
России является дебилизация населения. Слож-
ность проблемы, прежде всего, в слабом клас-
совом сознании основной массы трудящихся.
Мы ещё недостаточно научились апеллировать
к простым интересам масс. Мы должны уяснить
себе, что без опоры на массовые организации
трудящихся мы не сможем получить поддержку
людей. А без этого мы рискуем превратиться в
секту, утратить массовый характер партии и
сойти с политической арены. Несмотря на рост
приёма, численность партии сократилась на
1477 человек. Это крайне тревожный симптом.
Мы уже несколько лет не преодолеваем эту не-
гативную тенденцию. У нас средний возраст
партии не снизился, а увеличился на один год.
Сегодня в КПРФ рабочих 17 тысяч (11,3%),
крестьян 13 тысяч (8,5%). Количество первичных
ячеек сократилось почти на 1000».

К большому сожалению, за 10 лет ничего не
изменилось. Положение в партии только ухуд-
шилось. Какой главный показатель эффективно-
сти работы политической партии? Это доверие
трудящихся. Другой оценки работы партии не
существует.

Можно и нужно делать опросы обществен-
ного мнения. Но главным показателем является
доверие партии на выборах органов государст-
венного управления. 

В 1996 году в Государственной Думе было 215
депутатов, выступающих за позицию КПРФ. Сего-
дня их осталось только 42 человека, уменьшение
более, чем в 5 раз. Коммунистическая идея не по-
гибнет, но её нести будет другая партия.

Как могло случиться, что на предыдущих вы-
борах мэра Москвы А. Навальный набрал
больше голосов, чем первый заместитель Пред-
седателя 

ЦК КПРФ И.И. Мельников? Почему на пост
Президента страны мы выдвигаем беспартий-
ного П.Н. Грудинина, а не Председателя ЦК
КПРФ Г.А. Зюганова? Почему в мэры Москвы мы
выдвигаем беспартийного В. Кумина, а не пер-
вого секретаря МГК В.Ф. Рашкина? Наши изби-
ратели (сторонники КПРФ) этого не понимают.
Потому что во всей истории Советской России
руководителями государства были руководи-
тели Коммунистической партии. 

Возникает вопрос – каковы причины этого
очень тревожного положения? Почему научный
коммунизм, учение, которое является единствен-
ным условием выживания всего человечества, не
становится общественным сознанием и матери-
альной силой, особенно в условиях глубокого кри-
зиса капиталистической системы и геноцида
российского народа? Почему систематически
снижается доверие трудящихся к нашей партии и
снижается её численность? Почему за буржуаз-
ные партии голосуют в 3 раза больше избирате-
лей, чем за КПРФ? Почему 60% избирателей, не
участвующих в выборах, не голосуют за КПРФ?

К большому сожалению, такое тяжёлое поло-
жение в нашей партии не случайное. Оно яв-
ляется следствием наших больших ошибок,
неудовлетворительной работы и личной безот-
ветственности каждого члена партии.

Где же корень всех наших бед? 
Бернард Шоу писал: «Мы научились плавать

как рыбы, мы научились летать как птицы, нам
бы ещё научиться жить по-человечески». На во-
прос как жить по-человечески должна отвечать
общественная наука.

Её роль невозможно переоценить. Можно с
полным основанием утверждать, что высокий
уровень развития общественных наук является
основным условием выживания и развития чело-
вечества. Наука – это поистине «луч света в тём-
ном царстве». Поэтому И.В. Сталин говорил:
«Без теории нам смерть».

Каковы основные требования к учёным об-
щественных наук?

Во-первых, познание истины. Значение и
роль истины имеет решающее значение. Вот не-
которые высказывания об истине. «И познаете
истину, и истина сделает вас свободными»
(Евангелие от Иоанна, 8, 32), «Все истины низ-
кие, они не опьяняют, а отрезвляют» (Борис Па-
рамонов). «Правда всегда находится в пути»
(Томаш Бурек). «Правда – это нечто такое, что
каким-либо образом может кого-либо дискре-
дитировать» (Генри Луис Менкен).

Во-вторых, преобразование мира. К. Маркс
писал: «Философы лишь различным образом
объясняли мир, но дело заключается в том,
чтобы изменить его».

РОЛЬ ОБЩЕСТВЕННЫХ НАУК И КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ
В.И. КАТКОВ, 

Заслуженный работник 
энергетики

Окончание на 6 стр.



Идея социального государства, деклариро-
ванного Конституцией, но не наблюдаемого в
российской действительности, не намерена
сдаваться и умирать. Она пробирается парти-
занскими тропами, чтобы овладеть умами и
стать материальной силой.

Благодаря предвыборным дебатам Совхоз имени
В.И. Ленина, чьи земли простираются направо от
Каширского шоссе сразу после выезда за МКАД,

стал если не лубочной картинкой, то чуть ли не ностальги-
ческой мечтой о так и не построенном коммунизме. По-
ехать специально, чтобы посмотреть на диво дивное, всё
как-то недосуг, если бы не оказия. В полузабытый День
космонавтики в местном ДК состоялся первый Московский
международный социально-экономический форум памяти
нобелевского лауреата Жореса Ивановича Алфёрова.

Что радует в первую очередь в зоне коммунизма – это
бесплатные парковки и отсутствие штрафователей, которые
здесь не паразитируют за счёт трудящихся. Видимо, высокая
сознательность и взаимная вежливость водителей позво-
ляют обходиться без нарушений и дорожных происшествий.
Можно ли при коммунизме заправиться бесплатным бензи-
ном, осталось невыясненным – автозаправка на небольшом
пятачке коммунизма с высокой, практически московской
плотностью застройки просто не поместилась.

Но всё остальное из обещанного в предвыборных анон-
сах оказалось на месте – и школа счастливого детства, и
детский городок с прилегающим контактным зоопарком, и
собственный спортивный комплекс, музеи, скверы, гуси-
лебеди в прудах и прочие объекты соцкультбыта. Дома для
людей средневысотные, облицованы кирпичом с претен-
зией на «элитность», на улицах чисто, приглажено и прили-
зано, как в европах. Чуть дальше в область – лесопарковая
зона для романтических прогулок.

Кто бывал в ухоженных коммунах Франции, Испании,
Швейцарии и других стран победившего социализма,
может сравнить и не найти отличий. Или испытать гор-
дость, что кое-где у нас может быть не хуже. А если кто не
бывал, то можно в целях экономии посетить коммунисти-
ческий совхоз. Хотя бы раз, чтобы посмотреть, как можно
и нужно жить, или как могли бы жить, если бы не…

Злые языки, правда, говорят, что всё это благолепие не
за счёт сельского хозяйства, которое во всём мире убыточ-
ное и дотационное, а за счёт сдачи совхозных земель в
аренду под торговые центры, которые выстроились вдоль
МКАД. Если так, то, по крайней мере, понятно, что деньги эти
ушли не в офшоры, а в конкретные социальные объекты. Но
это не единственный «рыночный грех» левого кандидата.

Ещё совхоз не только обеспечивал жильём сотрудни-
ков, но и продавал квартиры в построенных домах всем
тем, у кого есть деньги. Эти деньги вкладывал в девелоп-
мент, то есть в развитие. 

Цены здесь тоже вполне рыночные. Например, в контакт-
ный зоопарк взрослый билет обойдётся в 375 рублей, а дет-
ский в 1000 рублей. Но льготный билет стоит всего 1 рубль,
то есть кто может заплатить – платит рыночную цену, а кто не
может или живёт при коммунизме – тот платит 1 рубль.

А ещё злые языки утверждают, что проект «Грудинин»,
который мог объединить избирателей всего спектра – от
левых, патриотов и «почвенников» до «западников», либе-
рал-романтиков и рыночных прагматиков, столкнулся с не-
готовностью «ядерного» электората КПРФ к такому
объединению. В итоге избирательная кампания свелась к
борьбе за сохранение «ядерного» электората, а остальная
часть избирательного спектра разбрелась кто куда. Плюс
невнимание и неготовность противостоять политтехноло-
гиям, а в современный век без технологий не только в пре-

зиденты, но и в народные избранники пробраться можно
разве что по партизанским тропам.

Чуть позже удалось позадавать и каверзные вопросы, но
интриги не получилось. Нет, зарубежные счета для «красного
директора» совхоза понадобились не для защиты «народ-
ного предприятия» от рейдерских захватов, а для банального
импорта всего, что народное хозяйство давно не производит.
Закупать через посредников дорого и рискованно, а откры-
вать счета на руководителя без регистрации зарубежной
фирмы – обычная на Западе практика.

Все счета своевременно закрыты, но банковская бюро-
кратия сработала подозрительно медленно. О девяти тран-
зитных счетах, которые банк сам открыл и сам же должен
был закрыть, просто не знали. Если бы знали, с этим бан-
ком не работали бы. В общем, версия прежняя, развития
не получила и для дальнейшего обсуждения неинтересная.

Миссия-лозунг упомянутого форума обозначена так:
«России созидательный курс», но до созидательного курса
дело так и не дошло, обсуждение ограничилось критикой
курса нынешнего. Организаторы обещали выложить транс-
ляцию мероприятия на телеканале «Спец», поэтому дотош-
ные и любознательные сограждане могут извлечь
видеозапись оттуда. Похожие мероприятия проистекают в
разных формах в разных уголках необъятного Отечества,
идейное брожение вызвано общим пониманием, что мно-
гое идёт не так. Но объединить слишком разные точки зре-
ния пока у подобных форумов не получается, идейные
«разброд и шатания» продолжаются.

Выступавшие, лично знавшие Жореса Алфёрова, под-
черкнули, что нобелевский лауреат призывал развивать
новые отрасли, основанные на новых научных знаниях, а не
тратить ресурсы на восстановление того, что устарело,
утрачено или будет утрачено в ближайшем будущем. Мас-
штаб задач требует и людей, и управленческих кадров со-
ответствующего масштаба.

В рядах выступавших по социальной тематике в каче-
стве относительно свежей идеи прозвучало требование за-
менить ипотечный кредит беспроцентной государственной
ссудой. Нечто подобное ранее уже предлагалось для фи-
нансирования капитального ремонта жилья и даже выдви-
галось московскими «жёлтыми жилетами» под
требованием номер 4. Принципиальным отличием этого
финансового инструмента от дотирования государством
кредитной ставки является то, что выделенные средства со
временем полностью возвращаются в бюджет, а не пере-
качиваются в карманы «банковских котов» в виде доплат до
«рыночной» кредитной ставки.

Пока идея беспроцентной ссуды прозвучала робко, но
если форум продолжит движение, то, возможно, предло-
жит универсальный инструмент для новой социально-эко-
номической модели. Будут дешёвые кредиты и высокий
потребительский спрос, уверяют производители, будет и
развитая экономика. Всё остальное в стране есть, в край-
нем случае купим, причём за рубли, а не за доллары.

Названы также причины, почему этого не происходит.
Если совсем коротко, то это внешнее финансовое управ-
ление. Руководители Центробанка и Минфина свято блю-
дут рекомендации МВФ в рамках «Вашингтонского
консенсуса», не имея самостоятельной финансовой поли-
тики и оставаясь в зависимости от глобальных эмиссион-
ных центров, таких как Федеральная резервная система
США. Если в других областях наблюдается имитация «вста-
вания с колен», то в сфере финансов тишина и жёсткая

«финансовая дисциплина», если не считать внешних санк-
ций со стороны финансовой метрополии.

Неожиданно современно прозвучало также предложе-
ние монархистов восстановить «русскую соборность»,
сформулированное в современной интерпретации. По
сути, это восстановление прямой демократии на уровне
местной власти, которая существовала в Российской им-
перии и была трансформирована в местные советы и дру-
гие органы «низовой демократии» в советский период.
Постепенно органы прямой демократии были отчуждены
от власти, и теперь они существуют в виде декоративных и
бесправных местных советов муниципальных депутатов, а
месткомы, профкомы и прочие «ячейки коллективизма»
упразднены за ненадобностью.

На основе восстановления прямой демократии предла-
гаются непрямые ступенчатые выборы представительной
власти снизу доверху по принципу «голосуем за того, кого
лично знаем» вместо принципа представительной демо-
кратии «голосуем за того, кого видели только на картинке».
То есть граждане выбирают из своих рядов делегатов в
местный орган представительной власти, те через какое-
то время из своих рядов выбирают лучших в региональный
орган, из которого лучшие из лучших делегируются в выс-
ший орган представительной власти.

Если передать местным советам функции обществен-
ного контроля органов исполнительной власти на местах и
украсить конструкцию лозунгом «Власть Советам!», то
такая идея вполне может объединить весь спектр борцов
за права и свободы граждан и народа в целом. Тем более
что сейчас общественный контроль делегирован непо-
нятно как сформированным общественным органам, по
большей части декоративным и неэффективным. Контро-
лируя материальные ресурсы, исполнительная власть де-
факто подчинила себе другие ветви власти, что, по сути,
означает «узурпацию власти».

В оценке текущей политической ситуации разногласий
практически не было. Современное российское госу-
дарство сложилось как государство олигархическое, об-
служивает интересы олигархата, регулярно воспроизводит
новых олигархов, в том числе из числа чиновников, и ра-
стущее социальное расслоение по принципу «богатые бо-
гатеют, бедные беднеют».

Если для сохранения власти вышедшим из-под конт-
роля кланам потребуется новая смута, они эту смуту могут
устроить, и к этому нужно быть готовым. Мы помним, как
всё начиналось перед распадом Союза – с национальных
конфликтов на окраинах. Тем большую тревогу вызывает
ситуация в Ингушетии и неадекватные действия властей.

На этот раз «чиркнул спичкой» безобидный Росреестр,
оформивший передачу Чечне 7% спорной территории Ин-
гушетии. Сколько ещё таких «безобидных» ведомств, уком-
плектованных автоматизированными технократами, не
знакомыми с социальными и национальными проблемами
регионов, готовы «чиркнуть спичкой»? Тревогу вызывает
ставка власти на силу в подавлении стихийного протеста,
ввод Росгвардии и аресты митингующих.

Чтобы уберечь страну от распада, власть должна на-
учиться разговаривать с народом, особенно в конфликтных
ситуациях. Если она к этому ещё способна.
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Выполнили эти требования советские учёные обществен-
ных наук?

Нет, не выполнили. В.И. Ленин писал: «Мы вовсе не смот-
рим на теорию Маркса как на нечто законченное и неприкос-
новенное; мы убеждены, напротив, что она положила только
краеугольные камни той науки, которую социалисты должны
двигать дальше во всех направлениях, если они не хотят от-
стать от жизни».

Выполнили советские учёные это требование В.И. Ленина?
Нет, не выполнили. Более того, советские учёные сделали

всё возможное, чтобы остановить развитие общественных
наук, сделав из Маркса, Энгельса, Ленина, Сталина богов, до-
стигших последних вершин науки, которых нужно только бес-
конечно возвеличивать и цитировать их отдельные
высказывания, и превратив науку в догму для оправдания
любых действий руководства Коммунистической партии. Был
навязан ложный тезис об объективности общественного раз-
вития и перехода от капитализма к коммунизму. То есть всё
должно совершиться само собой, без всяких усилий людей

За советский период и последние 30 лет написаны горы
книг по философии и политической экономии. Но ни одна из
них не внесла и толики в развитие научного коммунизма. В об-
щественных науках много ложных, необоснованных принципов
и положений. Развал СССР это показал. Практика – критерий
истины. Самое главное, что не было сделано научных разра-
боток по формированию механизмов практического примене-
ния основных, обоснованных принципов и положений научного
коммунизма.

Сократ, Платон, Аристотель сделали во много раз больше
для разработки сущностных форм основных принципов и по-
ложений философии.

Каковы последствия этого бездействия советских учёных?
Развал СССР, мирового социалистического лагеря и сокру-

шительный удар по научному коммунизму.
Что делать?
Во-первых, самокритично признать крупнейшие недора-

ботки общественных наук и ответственность учёных за буду-
щее человечества. Если будем надувать щёки и сочинять
абстрактные конструкции так называемого «обновлённого со-
циализма», то ничего не будет. Надо учиться у К. Маркса всё
подвергать сомнению.

Во-вторых, надо с учётом жёстких уроков истории разра-
батывать заново основу общественных наук. Первостепенной
задачей учёных социалистической ориентации должна стать
разработка основных принципов и положений: философии, по-
литэкономии, научного коммунизма, Конституции социалисти-
ческого государства, строительства и жизнедеятельности
Коммунистической партии. 

Из всех поставленных задач, прежде всего, необходимо за-
ниматься разработкой основных принципов и положений строи-
тельства и жизнедеятельности Коммунистической партии. 

Роль Коммунистической партии переоценить невозможно.
Могла ли быть подготовлена и осуществлена Великая Октябрь-
ская социалистическая революция в России без Российской
социал-демократической рабочей партии? Безусловно, нет.
Могли быть осуществлены: победа над интервентами в 1922
году, индустриализация и сельскохозяйственная кооперация,
победа в Великой Отечественной войне, послевоенное восста-
новление без Коммунистической партии Советского Союза?
Безусловно, нет. 

Какой смысл планировать любую работу, зная, что её не-
кому выполнять? А главное в том, что если не будет Коммуни-
стической партии Российской Федерации, то не будет нашей
страны.

Прежде чем что-то делать, надо определиться, а кто ты.
Так кто мы? Коммунисты или «премудрые пескари»?
И если мы являемся настоящими коммунистами, то мы

должны:
1. Самокритично оценить современное положение нашей

партии как чрезвычайно опасное и смертельное. 
2. Ввести особое мобилизационное положение в партии.
3. Всю работу партии сосредоточить на решении един-

ственного и главного вопроса: как перестроить партию для
восстановления доверия к ней всех трудящихся страны.

Решение этого вопроса имеет много направлений. Основ-
ные из них – мнение беспартийной массы трудящихся, разви-
тие научного коммунизма и возвращение к ленинским
принципам строительства и работы партии.

Необходимо в мае этого года провести общероссийскую на-
учно-партийную конференцию с одним вопросом: о кардиналь-
ных мерах, направленных на резкое повышение доверия
трудящихся к Коммунистической партии Российской Федерации.

Всякое промедление смерти подобно. Дорогу осилит идущий.

В.И. КАТКОВ, 
Заслуженный работник энергетики
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Любить свою Родину – значит пламенно
желать видеть в ней осуществление идеала

человечества и по мере сил своих 
споспешествовать этому.

В.Г. Белинский (ПСС. Т.IV. С.489)

Ñ
тех пор, как встретил у великого В.Г. Бе-
линского мысли о любви к Родине, не
могу не восхищаться прозорливостью

его ума, его честности, порядочности, бес-
конечной преданности своему Отечеству.

Чтобы правильно понять сказанное обык-
новенным человеком о пламенной любви к
Родине, желать всем гражданам видеть в ней
осуществление идеала человечества и ещё
по мере сил своих способствовать этому –
надо иметь самые лучшие человеческие ка-
чества во всём их многообразии, чистоте и
действенности и без устали работать над
практическим осуществлением искренних
прогрессивных мыслей.

Если на минуту оторваться от сказанного и
перенестись в те дни и годы, когда «неистовый
Виссарион» написал эти истинно знаменитые
мысли, то можно только удивляться и восхи-
щаться государственному мышлению Висса-
риона Григорьевича. Ведь эти мысли им были
написаны в 1840 году, когда он достиг народ-
ного признания, всемирной известности, но и
всё большей ненависти царской семьи и её
прислужников. Крепостное право, на котором
ещё держалось самодержавие, против кото-
рого яростно выступал В.Г. Белинский и все
российские демократы-революционеры, тре-
щало по всем швам. Но реакционный гнёт
крепостников был ещё в состоянии закручи-
вать пресс эксплуатации народа.

И вот в этой атмосфере ненависти к цар-
ской власти несгибаемый борец против экс-
плуатации человека человеком пишет
гениальные слова о любви к Родине!

Великий сын России хорошо понимал раз-
ницу в любви к Родине, Отечеству и царской
семье, сатрапам и придворной камарилье.

Поэтому ещё в 1911 году, в связи со 100-
летием со дня рождения В.Г. Белинского, на-
роды России потребовали достойно отметить
день рождения великого борца за счастье на-
рода. А после победы Великой Октябрьской
социалистической революции имя легендар-
ного гражданина России было присвоено биб-
лиотекам, школам, улицам. В Пензе даже был
установлен величественный памятник.

Интересно, в начале XXI века в России ро-
дилась мысль присваивать имена великих
людей крупным аэропортам. Пензенцы с ра-
достью назвали имя Виссариона Григорь-
евича Белинского как самого достойного из
нескольких человек, предложенных для го-
лосования.

Помнит народ своих стойких защитников!
И время не разрушает память об их славных
делах. Это достойный пример для современ-
ной молодёжи.

***
Народы России вновь оказались под гнё-

том капитала. Унизительная эксплуатация че-
ловека труда расцвела пышным цветом.
Условия труда стали невыносимыми. В мага-
зинах товар фальсифицирован. И даже на
такой товар цены ежедневно скачут вверх.
Зарплату задер-
живают ежеме-
сячно. Она
минимальная –
фактически каж-
додневно теряет
о г о в о р ё н н у ю
стоимость. По-
требовать с хо-
зяев нельзя –
немедленно бу-
дешь уволен.
Угнетение лич-
ности работаю-
щих достигла
самых гнусных
форм. Народ
ждёт своих му-
жественных за-
щитников. И он,
родной, сумеет отблагодарить, наградить до-
стойных.

***
В этой связи всплыл в памяти эпизод 50-

х годов ХХ века. Обучаясь в сельхозтехни-
куме, я поступил в вечернюю районную
партийную школу. Вначале ходил один лесом
за три километра, а потом уговорил друга,
Депутатова Димку. Кто-то из ребят дал мне
прочесть «Исповедь» на листе бумаги. Не об-
ратив внимания на заглавие, вонзил свои
жадные до знаний глаза в текст и читаю во-
прос: «Во что верите?» И чёткий ответ: «Всё
подвергай сомнению!» По-прежнему не об-
ратив внимания на то, кто отвечал на вопрос,
вспыхнул как спичка, и невольно явилась
мысль: «Как это – всё? Что же, и Маркса, и
Ленина подвергать сомнению?». А товарищ
говорит: «Иван, ты прочти сначала, кто отве-
чает на вопросы!». Поднимаю глаза выше и
читаю, что ответы принадлежат самому
Карлу Марксу!

Дорогие товарищи! Честно скажу, я много
дней не мог расстаться с этой занозой в мозгу.
Активно искал объективный ответ на есте-
ственные мысли великого человека. И в ре-

зультате этих поисков, обсуждений, споров я
встретил людей, которые сумели чётко, вра-
зумительно объяснить, что Карл Маркс прав.
В жизни мы часто принимаем мысли великих
людей за неопровержимую истину без каких-
либо обоснований: почему так сказано, при
каких обстоятельствах, кем сказано... 

А ведь в словах «Подвергай всё сомне-
нию!» нет ничего плохого, крамольного.

Теперь, с высоты 87 лет жизни, бурных
событий в общественной, особенно в поли-
тической и государственной жизни обще-

ства, можно с
твёрдой уве-
ренностью ска-
зать, что
великий Маркс
и в этом случае
был прав.

***
Т е п е р ь ,

когда на наших
глазах произо-
шёл контррево-
люционный пе-
реворот в Рос-
сии, когда раз-
рушен великий
СССР, давший
м и л л и о н а м
людей счастли-

вую жизнь, когда трудовой народ терпит не-
имоверные лишения – можно убеждённо,
твёрдо сказать, что всё учение Карла Маркса
истинно достойное, научное, объективное,
реальное.

Буржуазные «теоретики» обильно облили
грязью великих людей, оплевали их учение о
социализме. Но объективно опровергнуть не
смогли.

Оболгать, обмануть буржуи сумели. Но
сделать, организовать лучше, чем Маркс,
Энгельс, Ленин, Сталин, они не смогли, да и
никогда не смогут, ибо на первом плане у них
обогащение самих себя – любыми спосо-
бами, методами, приёмами... О народе они
никогда не думали и не собираются думать.
А вожди трудового народа с юности встали
на тропу борьбы за народное счастье и оста-
лись верны ему навсегда. И если сегодня
(март 2019 года) сравнить всё сделанное за
четверть века при Советской народной вла-
сти и социалистической собственности, то и
слепому видно: факты не сопоставимы.

При социализме люди имели великие
блага: возможность иметь работу; охрану
труда; бесплатные медицину, образование,
детские дошкольные заведения, библио-

теки, клубы, спортивные клубы, стадионы,
клубы по интересам; копеечные цены в кино,
театр, цирк; транспорт, продукты, одежда,
бесплатные квартиры и очень дешёвые ком-
мунальные услуги.

Общественный порядок в городе и в
сельской местности был образцовый. Дети
гуляли без родителей по всему городу: на
стадионах, пляжах, парках и даже в лесах при
сборе ягод, грибов, плодов...

А какое благо предоставлялось народу в
пионерских лагерях, домах отдыха, санато-
риях с трёхразовым питанием, культурно-
массовой программой и крышей над
головой!

Где правительство находило огромные
суммы денег для народа?! Все средства со-
бирались в одном Госбанке. А там умели счи-
тать и беречь народные денежки.

***
А сейчас что творится?! Ежедневно со-

общают о кражах астрономических сумм го-
сударственных средств. Как при ЕБН начали
воровать, так и не могут остановиться.
Дошло до миллиардов и триллионов.

А правительство горькие слёзы льёт – не
знает, где деньги найти на пенсии ветеранам
труда.

А с вывозом денег за бугор что творится?!
Там наши деньги в дело идут и против нас, а
у нас не могут запретить вывоз.

А взгляните трезво на ЖКХ и транспорт,
что здесь происходит?! Управляющие жи-
лищных контор превратились в удельных
князей – сколько хотят, столько и записы-
вают в квитанцию. При Советской власти у
начальника ЖКО оклад был 100-120-150 руб-
лей, и он отвечал за свою работу. А сейчас
они сами себе начисляют столько, сколько
взбредёт в голову.

Всё руководство – от ЖКХ до министров
– получают зарплату незаслуженно. Не по
затратам труда.

Владимир Ильич Ленин после избрания
его председателем правительства установил
себе и министрам зарплату на уровне квали-
фицированного специалиста. Воров, граби-
телей сажали в тюрьму. Это тоже
способствовало победе над интервентами и
эксплуататорами, укреплению нового социа-
листического строя.

ÊÀÐÄÈÍÀËÜÍÛÅ ÐÀÇËÈ×Èß
И.Д. БАЛАЛАЕВ

Заслуженный работник 
культуры РФ

ЗНАЧОК 
СТАЛИНСКОГО КОМИТЕТА 

ЛЕНИНГРАДА
Латунь, ювелирная эмаль, медальная за-

стежка.
Цена в розницу 350 рублей плюс стоимость

пересылки (для других регионов). Рекоменду-
ется предоплата. Мелким оптом значительные
скидки. Заранее благодарны нашим читате-
лям и распространителям. Приобретателям
книг или значка карманный календарь со
Сталиным в подарок.

Заказать значок можно по телефону 
8-904-603-82-14  (Иван Метелица), 
эл. почте stalincom 21@yandex.ru. 

В Москве и других регионах 
также через редакции

«Хочу в СССР!2» и «Пятой газеты». 
Сталинский комитет Ленинграда

Андрей ЮРЬЕВ

А ОНИ ВСЁ ИЩУТ
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Владимир Путин принял участие  в шествии «Бессметного
полка» по Красной площади, состоявшемся 9 Мая после Парада
Победы. Он шёл с портретом своего отца, участника Великой
Отечественной войны. Рядом с ним  одесную шёл известный ар-
тист Василий Лановой. Накануне Дня Победы президент вручил
ему Звезду Героя России. Он и был при Звезде.

Увидев их рядом на экране телевизора, я невольно вспомнил
Михаила Ульянова, Кирилла Лаврова, тоже Героев, Алексей Ба-
талова… Они, получив Звёзды и другие награды от Советской
власти, мягко выражаясь, отвернулись лицом в сторону преда-
теля Горбачёва. А Лановой? Я подумал: за какую же роль Путин
вручил ему Звезду? Его лучшая роль – Павка Корчагин, сразу
сделавшая его знаменитым. И когда в нынешнее время журна-
лист однажды спросил: «Как вы сейчас относитесь к Павке?»,
Лановой с вызовом  ответил: «Ещё лучше, чем раньше!». Пре-
красно! Так что, Звезда за Павку? Но ведь была ещё и роль Ана-
толя Курагина в фильме «Война и мир»? Помните? Достойный
братец красавицы Элен Курагиной, которую за распутство её
муж Пьер Безухов едва не убил ломберным столиком. А он, бра-
тец-то, вскружил голову юной Наташе Ростовой и едва не увёз
её для гусарской потехи. Этот образ куда как ближе нынешней
власти, чем Павка. Так не за него ли Звезда?

Когда шествие кончилось, говорят, дальше было вот что. Ла-
новой сказал:

– Владимир Владимирович, хорошо бы мою награду-то об-
мыть. Ведь полагается…

– Конечно! Я не против. А где?
– Да тут недалеко есть два прекрасных для этого места – ре-

сторана «Москва» и кафе «Националь». Вы охрану-то свою от-
пустите. Сейчас я ваша охрана.

И они пошли в кафе. Уголок-то, как говорится, намоленный.
Я тут уж сколько лучших часов жизни оставил… Явились, народа
мало, выбрали укромный столик, сделали заказ.

Вдруг у Ланового зазвонил телефон, он послушал и говорит:
– Извините, Владимир Владимирович, я должен ненадолго

удалиться. Чтоб вы не скучали, пришлю одного хорошего парня.
И ушёл. А минут через десять явился в кафе незнакомый

парень.
– Президент Путин? Здравствуйте. Корчагин Павел. Можно

просто Павка. Я родился в 1932 году. Отец мой  писатель Ост-
ровский Николай Алексеевич. Так что мне под девяносто, но я
наделён свойством вечной молодости. Н старею. А вы с какого
года?

– 1952-го.
– Значит, я ровно на 20 лет старше и могу говорить «ты».

Ну и привычка  комсомольская. Не возражаешь? Так вот, давно
президентом работаешь?

– Кажется, лет десять.
– Порядочно. А я слышал, что даже чуть не двадцать, как

Пётр Великий.
– Может, и двадцать. Я уж не помню. В общем, давно, в

Америке ещё женолюб Клинтон был.
– А образование соответствует?
– Ленинградский университет, юридический факультет…
– У, как Владимир Ильич! А по национальности ты кто?
– Что за вопрос! Русский, конечно. И мать, и отец. 
– Я к тому спросил, что при тебе все города страны, даже

самые древние, самые русские  обрели  совершенно  нерусский
облик, все испохаблены вывесками на английском языке: Рязань
– как Чикаго, Тула – как Манчестер, Калуга – как Сингапур… Разве
это мог допустить русский человек! Ну представь, если бы твою
родную матушку обрядили папуаской. Стерпел бы? Бунин писал:
«Есть чувство Костромы…». А ты все русские чувства хочешь из-
вести. Окажись я не твоём месте, первым указом всю  эту ино-
странщину смыл бы. А ты… Как родной брат Фридмана.

– Ну, ты не забывайся, Павка.
– А что ж мы не выпьем! За победу же сегодня вся Россия

пьёт…  
Налили. Чокнулись. Выпили. Закусили.
– Да ведь вывески не единственное, что заставляет думать

о твоей национальности. Помнишь, знаменитый  полярник Артур
Чилингаров, дважды Герой,  как-то сказал тебе по поводу одного
большого и трудного дела: «Это могли только русские!». Как ты
тут же  на него взъелся: «Почему русские? Откуда взял? Что за
разговорчики?».

– Не помню…
– Никто не говорит, что русские лучше всех в мире, но никуда

не деть историю: только русские сумели одолеть татаро-мон-
гольское нашествие; только русские заставили Наполеона бе-
жать без оглядки от Москву до Парижа…

– Там были не только русские, были и те же татары…
– Да, и татары, ибо  только русские, присоединяя новые

земли, не истребляли их жителей, как англичане в Северной
Америке, испанцы – в Южной, как французы, бельгийцы, гол-
ландцы  в других краях мира. Мы и веру их не рушили и гра-
моту им давали. И сколько представителей этих народов

стали видными людьми русской элиты! Чего стоит судьбы од-
ного Шамиля. Он весь Кавказ поднял против России, стал зна-
менем борьбы, а его взяли в плен и поселили со всеми
удобствами того времени в Калуге, и сыновья его сделали
карьеру на русской службе.

Путин налил себе рюмку, выпил один и стукнул себя кула-
ком  в грудь:

–  Я русский! И жены русские. И дети русские… А то, что я
в день Восьмого марта однажды прочитал по телевидению
стихи поэта еврейского происхождения..

– Вот, кстати, об  этом. Смотри: Татьяна Доронина и Галина
Волчек. Обе руководители театров, обе Народные, первая ог-
ромным трудом и мужеством в трудное время всероссийского
разбоя спасла  театр от гибели и сохранила его классический
русский дух, вторая ничего не спасала, обеим в прошлом году
исполнилось 85 лет,  первая – русская красавица, вторая –
еврейская красавица, наконец, первую знает вся страна, как
прекрасную артистку и верную, достойную дочь Родины, вто-
рая известна  в театральном мире… И что же? 

Первой красавице ты в день юбилея посылаешь теле-
граммку, составленную пучеглазым  Песковым, и всё, а ко вто-
рой красавице мчишься домой с роскошным букетом, коробкой
дивных конфет, со своим пламенным поцелуем и – с Золотой
Звездой Героя России!..  Нашёл Сару Бернар… Это к лицу не
президенту России, а главному раввину. В любой цивилизован-
ной стране тебе тотчас закатили бы импичмент… А большому
русскому писателю Юрию Бондареву, которому в том же году
исполнилось 95 лет, даже на такой юбилей – только телеграммку
пучеглазого. Да, в своё время Бондарев отказался принять
орден от Ельцина, но ведь с тех  пор прошло 25 лет, четверть
века! Какая злопамятность! Папу обидел… А насчёт двух краса-
виц, хочешь, сейчас прямо тут, в кафе проведу опрос? 

За соседним столиком сидели две молодые пары, Павка к
ним и обратился:

– Друзья, с Днём Победы!.. Извините, вы знаете, кто такие
Татьяна Доронина и  Галина Волчек?

– Кто ж не знает Доронину! – раздались голоса. – А что за
Волчек? Может,  фигуристая балерина Волочкова? Эта то и
дело на экране.

– Слышишь? – сказал Павка. – А кого ты назначил мини-
стром культуры? Бездарного злобного русофоба Швыдкова. Он
начал свою  «культурную еврореволюцию» с попытки отверже-
ния Пушкина (Пушкина!!!) и при твоём одобрительном молча-
нии дошёл до телепередачи «Русский фашизм страшнее
немецкого». Этого мерзавца ты обязан был после первой же
передачи без русского паспорта   выставить из страны, а вме-
сто этого возвёл его в какой-то международный ранг, и по-
прежнему он орудует на телевидении. Ты не просто
пренебрегаешь, брезгуешь русским народом, ты изощрённо
глумишься над нами – над нашей культурой, историей, языком..

– Молчать! – вспылил Путин. Кто ты такой? Как ты смеешь
меня обличать? Я же знаю тебя с детства. Это ты насыпал ма-
хорки в пасхальное тесто отца Василия, который преподавал в
вашей школе Закон Божий. Ты, большевистское отродье!

– Да, был такой грех, насыпал. Но я же тогда учился в пер-
вом классе, семь лет было. И не хотел я, подбил  на это Се-
рёжка Брузжак. И меня исключили за это из школы, хотя по
Закону Божьему у меня всегда были только пятёрки. А как я
каялся!.. А ты свои русофобские дела делал не первоклассни-
ком, а в цветущем зрелом возрасте, имея звание подполков-
ника. И я огорчил всего лишь попа да попадью, а ты – всему
народу российскому  махры насыпал, и не в тесто, хоть бы и
пасхальное, а в душу.  И ведь ни о чём не пожалел, ни за что не
покаялся –  ни  за ограбление  народа или за предателя Ель-
цина, ни за власовский флаг над Кремлём или Мавзолей, ни
за Чубайса или Медведева, ни  за Сердюкова или Жиринов-
ского, ни за Швыдкого или Доронину… Как помирать-то бу-
дешь, деляга? Или как я – бессмертие обрёл? Ведь один
Мавзолей и то замолить невозможно! Только в изуверском,
совершенно нерусском мозгу могла родиться мысль отгоро-
дить, отделить, упрятать  Ленина от народа. Есть  кинохроника
похорон Ленина. Это же плач всенародный… Я посадил бы
тебя лет на десять в кутузку и заставил каждый день смотреть
эту хронику. Есть у тебя жена или нет, непонятно да и никому
не интересно. Но дети-то есть, где-то обитают тайно под псев-
донимами или за рубежом. Так неужели никто из них ни разу
не сказал тебе: «Ты что, батя, белены объелся? Ты же весь род
наш до седьмого колена и в прошлое и в будущее позоришь.
Если  к 75-летию Победы не очухаешься, мы все, сколько нас
есть, отречёмся от тебя». Вот было бы событие! А пока поду-
мал бы, почему дети Сталина и других советских руководите-
лей жили, учились, работали открыто, а ты своих выеужден
загнать в подполье.

Тут, гремя по пути стульями,  в кафе «Националь» вошёл
Василий Лановой. 

– Я по скайпу всё видел и слышал. Владимир Владимиро-
вич, вы свободны.

Золотой Звезды на груди артиста не было…

Десять лет назад перестало биться сердце
верного сына нашей Родины, замечательного
человека, настоящего коммуниста Олега Семё-
новича Шенина. Он прожил насыщенную тру-
довую и героическую жизнь. Строитель по
профессии и созидатель по призванию: создал
замечательную семью, строил дома и боль-
ницы, детские сады и школы, заводы и крупные
комбинаты. После перевода на партийную ра-
боту организовывал труд и быт советских
людей в масштабах района, края, помогал в на-
лаживании жизни афганским товарищам (был
советникам в ДРА).

Будучи избранным летом 1990 года членом
ЦК КПСС, членом Политбюро и секретарём ЦК
КПСС горячо взялся за новое для себя дело. И
в первую очередь надо было принимать меры
по спасению страны, которую враги руками
Горбачёва усиленно толкали в пропасть. Но что
можно было сделать новому человеку в столь
ограниченное время, попавшему в стремитель-
ный поток развала, уже набравшего силу за че-
тыре предыдущих года?!

ГКЧП был обречён. Искренний порыв горстки
честных людей, в том числе гораздо более опыт-
ных и сведущих, оказался опутан паутиной пре-
дательства, что главным образом предоп-
ределило провал попытки спасти страну. Стой-
кость в тюрьме, уверенность в правоте своего
дело выделяло Олега Семёновича среди си-
дельцев. Выйдя из тюрьмы, он без колебаний
включился в работу по восстановлению партии,
собиранию сил противостояния разрушителям.
Проводился огромный объём работы, и опять
главным препятствием становились вредитель-
ские действия отдельных «соратников», которые,
когда исподтишка, а нередко открыто, сводили
на нет усилия Шенина и его сподвижников. Ле-
топись этой борьбы ещё ждёт своих авторов.
При этом многие уверены, что завершена она
подлым убийством О.С. Шенина.

Разные авторы по-разному пишут и ещё будут
писать об Олеге Семёновиче, но любой человек,
не знающий его лично, может составить впечат-
ление о нём по письмам простых людей, которые
он получал, находясь в «Матросской тишине» –
СИЗО №1. Некоторые из них мы публикуем.
(Письма любезно предоставлены редакции Тама-
рой Александровной Шениной).

Наши семьи с О.С. Шениным лично не зна-
комы. Но уверены, что он порядочный человек,
патриот своей родины. Будучи у власти 2 года, он
за это время немало сделал для улучшения жизни
красноярцев. Разве можно его сравнить с нынеш-
ними властями? Они не думают о социальной за-
щите угнетенных, обездоленных. О О.С. Шенине
знаем только хорошее, и при нем были уверены в
завтрашнем дне, будущее нас не пугало. Такими
людьми гордиться надо, а наша «Демократия» са-
жает их в тюрьму. Переворот сделали не они, а те,
кто предает и продает Россию. И гуляют они на
свободе. Не дай бог иметь такую «демократию»!
Требуем освобождения узников «Матросской ти-
шины», патриотов СССР.

С уважением, рабочие семьи 
Русаковых и Скляровых

Уважаемый П.Я. Крайний! (адвокат)
Знаю Олега Семёновича Шенина много лет.

Познакомился с ним сразу после его приезда из
Афганистана. Я в то время работал секретарем
Хакасского обкома комсомола, а он был вторым
секретарем обкома партии. При всей его загрузке
партийной работой, хозяйственными вопросами
области, мы довольно часто общались с ним. Олег
Семёнович постоянно интересовался делами мо-
лодежи, особенно комсомольскими стройками. В
любой момент к нему можно было обратиться за
помощью, за советом. Его отличали порядоч-
ность, требовательность, интерес ко всему но-
вому. Приведу лишь один пример.

Когда я работал первым секретарем Ширин-
ского райкома партии в Хакасии, при поддержке и
участии Олега Семёновича в нескольких совхозах
были освоены тогда еще новые формы организа-
ции труда - коллективный, а затем арендный под-
ряды. Он был новатором всегда, в первые годы
активно поддерживал перестройку. По его ини-

циативе разработана новая программа развития
производительных сил Красноярского края, кое-
что из которой уже удалось воплотить в жизнь.
Олег Семёнович живо интересовался культурой,
старался не пропустить ни одной премьеры в те-
атрах Красноярска. И еще одна черта — его ува-
жительное, справедливое отношение к людям и
коллегам. Я верю, что правда восторжествует,
Олег Семёнович будет на свободе и еще сможет
послужить своей Отчизне.

А.В. Девяшин
7.05.92 г., Красноярск

Редакции «Народный правды» от пенсионерки
Гусаровой Анны Сергеевны, проживающей в г.
Красноярске. Преданные стране коммунисты
сидят в «Матросской тишине», но весь народ - за
них. По моему соображению, Горбачёв специ-
ально выдернул с мест таких преданных Совет-
ской власти людей, как наш первый секретарь
Красноярского крайкома Олег Семёнович Шенин,
который работал, не жалея сил, восстанавливал
упущенное бывшим секретарем П.С. Федирко.
Было радостно жить, улучшилось снабжение го-
рода, не было преступности, спекуляции, везде
стал порядок, культура. И вот М.С. Горбачёву по-
надобилось отозвать т. Шенина в центр. Как сожа-
лели жители края, что Горбачёв ослабил край и
забрал стоящего секретаря, чтобы в нашем Крас-
ноярске управляли люди, не пригодные к этой
службе. Предатели партии бросили коммунисти-
ческие идеи и партбилеты, сели в руководящие
кресла, и теперь нет жизни народу, нет порядка.
Все заводы работают на исход, а они все себе
везут, несут, обогащаются: машины, гаражи, дачи.
А тов. Шенина мы знали как труженика, ценили
его. Теперь на каждом углу спекуляция, грабеж,
насилие.

12 октября 1992 г.

Председателю 
Верховного Совета Российской Федерации

Хасбулатову Р.И.
Уважаемый Руслан Имранович!
Мы, народные депутаты СССР, просим Вас

принять активное участие и оказать содействие в
изменении меры пресечения в отношении народ-
ных депутатов Советского Союза А. Тизякова, О.
Бакланова, О. Шенина, В. Варенникова, В. Старо-
дубцева, председателя Верховного Совета СССР
А. Лукьянова, обвиняемых по так называемому
делу ГКЧП. Мы уверены, что суд вынесет справед-
ливое решение и невиновность этих людей, став-
ших в августе 1991 года на защиту нашей Родины,
невиновность, которая очевидна, будет доказана
и на судебном процессе. Содержать же их до суда
в следственном изоляторе, тогда как состояние
здоровья многих из них внушает серьезную тре-
вогу, мы считаем нецелесообразным.

Народные депутаты СССР: Махмуд Эсамбаев,
Александр Крайко, Юрий Голик.

Здравствуй, Гея! (дочь О.С. Шенина Ангелина)
С приветом из Красноярска Анна Ивановна,

дворница, помнишь? Которой ты помогала рых-
лить землю возле деревьев, допоздна вы тогда
трудились, некоторые ребятишки даже бегали от-
прашиваться у родителей. Ну, вспомнила меня,
старушку? Я сейчас в том дворе уже не работаю,
но с великой благодарностью вспоминаю жиль-
цов. Все мне помогали и копать, и снег убирать, и
поливать, и землю растаскивать.

Геля! Разве я могла одна в такой чистоте двор
содержать. У нас был порядок, дело прошлое, но и
жильцы уважали мой и свой труд. Никто ведь
окурка, бывало, во дворе не бросит. Я и сама как-то
старалась всех инвентарем обеспечить, а сейчас,
Геля, совсем не то. Как-то заходила во двор, ивушка
выросла уже большая, но возле нее бумаги и во
дворе грязно. Дворник прибежит утром и убежит.

Ну ладно, хватит об этом. Геля, написать тебе
меня заставило то, что я тебя видела по телеви-

зору, дома была одна, смотрела и плакала, и так
хотелось разделить твое горюшко. Не было ад-
реса, но у кого могла спрашивала, и вот Валентина
Васильевна дала сегодня. Геленька, милая, кре-
пись, девочка, и маму с бабушкой поддерживай. Я
думаю, все должно кончиться хорошо, потому что
я недавно видела Олега Семёновича по телеви-
зору. Он с правдой и вел себя спокойно. Я так
думаю - не чувствует за собой вины.

Я частенько вспоминаю то время, когда я ра-
ботала во дворе. Ни разу не прошел О.С., чтобы не
поздоровался да здоровья мне не пожелал.

Геленька, особенно мне понравилось, что ты
сказала - своего отца я не стыжусь, молодец. Он,
Геля, действительно, так хорошо ко всем отно-
сился, ты у него любимая. С Тамарой А. они - как
два голубка, и Евдокимова его хвалила. Она его и
зятем-то не называла, а только сыном.

Геленька, крепись и люби своего отца. Он тебя
тоже любит.

Тамара Александровна, Вы уехали - и ни капли
худых разговоров не было, не то что о жене Фе-
дирко. Вы ничем мужа не скомпрометировали. Что
говорить - похвально. До свидания. Земля кругла,
а может, когда-нибудь да и встретимся.

С уважением, Анна Ивановна

Уважаемый Олег Семёнович! Примите самые
теплые поздравления с праздником Победы!
Крепкого Вам здоровья, мужества, стойкости, вы-
соких душевных сил. Не отчаивайтесь! Верьте в
победу справедливости и здравого смысла! Дер-
житесь, держитесь и еще раз держитесь! Верим в
Вашу честность, порядочность и непреклонность!

А. Перерослая, г. Сумы, Украина

Уважаемый Олег Семёнович! Народная «Крас-
ноярская газета» поздравляет с Новым годом Вас,
Ваших близких, товарищей по неволе. Крепкого
всем здоровья, плодотворной работы в будущем
на благо любимой родной России. Всегда с Вами.
Редактор Олег Пащенко, Красноярск

Здравствуйте, Тамара Александровна, Геличка,
Олег Семёнович! Пишу Вам в Москву, незнакомый
красноярский старикан. Я родился, жил и работал
всю жизнь в любимом Красноярске и тоже тоско-
вал о нем, уезжая надолго. До слез любил свой
Енисей с его сладкой водой. Пришельцы отравили
великую реку, многие нарядились в нелепые ино-
странные обноски, бегут, хватают и рвут. Навер-
ное, потому что не узнаю свой город, чужим он
кажется мне.

Я узнал о Вас много хорошего благодаря
«Красноярской газете» и нашему общему пре-
красному, настоящему другу Олегу Анатольевичу.
Я, казалось бы, совершенно посторонний человек,
имею полное основание не только сочувствовать,
но и беспокоиться о Вас.

Я горжусь своим папой. Он по духу, по убежде-
ниям был как раз похож на Олега Семёновича или
Олег Семёнович на него. Иоиль Александрович,
мой отец, всю свою энергию и знания отдавал
делу рабочего класса и ради этого дела погиб. А у
Олега все еще впереди. И борьба, и жизнь ради
счастья простых людей.

Будьте счастливы, дорогие мои прекрасные
люди!

Геннадий

Уважаемый Олег Шенин!
Сердечно и тепло поздравляю Вас с днем рож-

дения, с 55-летием! Желаю быть и дальше таким,
какой Вы есть. Я и многие, с кем общаюсь, ценим
Вашу светлую и искреннюю душу, Вашу любовь к
своему трудовому народу, к своей Родине. Победа
восторжествует.

С уважением и пожеланием Вам здоровья и
добра.

Народный учитель А. Рудько, г. Харьков

В семидесятых, в эпоху, как говорят некоторые
ученые мужи, застойную, я работал корреспон-
дентом многотиражной газеты «На стройке Си-
бири». Этот орган подчинялся Ачинскому
строительному управлению, а «Ачинскалюмин-
строем» руководил О.С. Шенин.

Был он знающим свое дело, корректным, прин-
ципиальным и деловым инженером. Всегда при-
ветлив к своим подчиненным, мог в любую минуту
оказать помощь строителю, маляру, прорабу. У
него не было любимчиков, все одинаковы, и для
всех он был лидером, другом, советчиком. При его
управлении этим трестом коллектив был награж-
ден орденом Трудового Красного Знамени. Это за
строительство гиганта - Ачинского глинозёмного
комбината, в строительстве которого О.С. Шенин
принимал активное участие. Свинокомплекс,
завод в Боготопе, фермы для совхозов Ачинского
района, сотни больших и малых строек на его пле-
чах выросли в глухой, таежной провинции, новые
микрорайоны, украсившие город Ачинск, школы,
детские сады, больницы. Все это дело рук строи-
телей, во главе которых стоял Олег Семенович.

Добрую память для людей оставил этот человек.
Не знаю, как он попал в этот смехотворный спек-

такль, который неумелые режиссеры поставили 19
августа, ума не приложу. Но кто знает в Ачинске О.С.
Шенина, думает о нем по-другому, нежели Горбачёв
и его прилипалы. Шенин - отличный строитель,
честный человек, любящий свой народ.

Слесарь Красноярского участка 
«Сибремэнерго» при Красноярской ТЭЦ-1 

В.Г. Мамонтов

Знаю Олега Семёновича Шенина по его работе
первым секретарем ГК КПСС в Ачинске. Когда у
меня случилось горе, он мне помог, проявив чут-
кость. Всю жизнь за это буду ему благодарна. Не
знаю за ним черных пятен. Он пользовался уваже-
нием в городе. Знаю, что у него сердце болело за
Родину. Он ей не изменял. Он хотел спасти ее.
Ведь Горбачёв и Ельцин - это еще не Родина.

В. Балябина, г. Ачинск

Я бывший работник СУ-27, плотник-бетонщик
бригады Шиферетова треста «Ачинскалюмин-
строй» А.С. Енашкин, пользуюсь счастливой воз-
можностью от всей души передать Вам большой
привет от всех нас, кто раньше работал с Вами в
Ачинске. Я сейчас работаю в Красноярске-45 заме-
стителем Рычинова, и у нас в управлении 3 человека
- ваши бывшие работники. Желаю Вам душевного
равновесия. Не знаю, может мои слова - дежурные,
но говорю вам: все, кто вас знает, все за вас.

А.С. Енашкин

Уважаемый Олег Семёнович! Преклоняемся
перед Вашим мужеством, верой, решительной
стойкостью Вашей семьи, восхищаемся Вашей ин-
теллигентностью, добротой души ко всем честным

людям. Уверены: подлость отдельных людей, допу-
стивших непростительную несправедливость к Вам,
наказуема историей, временем. Всегда с Вами.

Семья Григоренко, г. Свердловск

Дорогой Олег Семёнович!
Сердечно поздравляем Вас с днем рождения.

Сегодня каменные стены «Матросской тишины»
разделяют нас, но мы - с Вами и уверены, что
правда на Вашей стороне. Осталось совсем не-
множко и - долгожданная свобода.

Желаем Вам здоровья и силы, терпенья и той
любви, которая оберегала Вас в 5-й зоне Афгани-
стана, заслоняла от пуль и не раз спасала от смерти.

Всего доброго Вам, Олег Семёнович, до встречи.
Обнимаем, Смирновы

22 июля 1992 г.

Дорогая редакция газеты «Правда»! С боль-
шим интересом прочла заметку об Олеге Шенине.
Передайте этому стойкому и мужественному че-
ловеку и его семье, особенно жене Тамаре Алек-
сандровне, низкий поклон за их терпение, помощь
Олегу Семеновичу в труднейшие дни его жизни.
Благодаря таким людям и может выстоять наше
Отечество, поруганное «демократами». Не знаю,
почему, но у меня этот мужественный человек ас-
социируется с таким же замечательным патрио-
том Дмитрием Карбышевым. Еще раз низкий
поклон ему и его семье - семье Шениных. Мы
очень мало знаем о нем, Олеге Семёновиче, но
чувствуем, что этот человек - кремень.

Коммунист Ирина Снегова из Якутии

Олег Семёнович, здравствуйте!
С сердечным приветом к Вам Михаил Андре-

евич из гор. Смоленска. Как Ваше здоровье? 11
сентября я приезжал в госпиталь Вас навестить.
Все нашел - и 3-е хирургическое отделение, и Вашу
палату на 8-м этаже. Когда пришел к палате, меня
встретил медбрат в госпитальном халате и с нага-
ном в кармане. Я попросил его: «Разреши из кори-
дора хоть посмотреть!», но он ответил, что ни в коем
случае, а вообще, мол, Шенин в это время спит,
операция прошла не совсем удачно, но самочув-
ствие сейчас нормальное, примерно дней через
пять должны выписать. Но я Вас так и не увидел.

Олег Семёнович! Урожай в этом году на Смолен-
щине был собран неплохой, уродились зерновые, в
среднем по 26 центнеров с га по области, а карто-
фель вообще отличный, чего даже никто не ожидал.
Голода быть не должно. По такому засушливому
лету такого даже невозможно было предвидеть. Не
верил никогда в бога, а теперь все чаще и чаще про-
износишь: «Господи, дай Бог, помоги безвинным
людям, оказавшимся в таком безвыходном положе-
нии, - только выжить. Никому не поверю, что народ
будут унижать и дальше. Нет, найдется достойный
человек, должен спасти. Конечно, теперь без крови
честных людей не обойтись, уж слишком поздно,
все погрязло в преступлениях, мафиозные спекуля-
тивные группировки распространялись повсе-
местно и творят, что хотят, кому что на ум взбредет,
а ответственности никто никакой не несет. Все
только борются за портфель, уж изодрали его в
клочья, а народу еще хуже.

Олег Семёнович, прошу Вас, напишите хоть пару
слов, я к Вам без всякого умысла, чистосердечно. По
возможности передавайте всем от меня привет. Дай
Бог всем крепкого здоровья, чтобы могли пережить
эти времена, а какие - и назвать нельзя.

Олег Семёнович!
Примите в светлый день рождения от многих

сибиряков, в первую очередь от бывших коллег
поздравления с 55-летием!

Если верить поэтам, то наш мир остается теат-
ром, за кулисами которого скрыты величайшие
тайны. Пусть нам не дано пока проникнуть в эти
тайны, мы верим близким людям, верим Вам. Ни
время, ни расстояния, ни обстоятельства не за-
ставили забыть всего, что нас объединяло. Вам от
природы дано многое: ум, характер, воля, энер-
гия, мужество. Щедро одарила и судьба - счастли-
вой семьей, высокой властью, уважением,
вниманием людей. Жизнь многое и отняла, заста-
вив понять истинную ценность утраченного. Если
утешит, то напоминаем, что трагические испыта-
ния выпадают на долю достойным.

Ревкуц, Назаров, Иванова, июль 1992 г.

ÏÀÌßÒÈ ÎËÅÃÀ ØÅÍÈÍÀ

В.С. БУШИН
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Конституция Республики Беларусь, ст.13

В№5 «Пятой газеты» от 29 января т.г. прочёл мате-
риал К.С. Забавского «Заметки к юбилею», по-
свящённые 100-летию КП(б)Б /Белоруссии/ и

БССР. Судя по форме и содержанию материала, его
автор является членом Коммунистической партии Бе-
лоруссии (КПБ) – белорусского аналога КПРФ, только
более проправительственного, менее влиятельного
и, соответственно, пользующегося меньшей извест-
ностью и влиянием в республике, нежели её РФов-
ский «старший брат».

О политической физиономии КПРФ повторяться
не стану – читателям газеты она и без того давно и хо-
рошо известна.

Г-н Забавский, нельзя этого отрицать, в первой
части материала верно схватил суть одного из домини-
рующих на сегодня политических процессов, проте-
кающих в Белоруссии – полонизации (ополячивания)
русскоязычного белорусского народа. Причём опо-
лячивания, ведущегося сверху, от буржуазной власти,
а не снизу, от трудового народа республики – нынче
даже турагенства и визовые центры Белоруссии пред-
лагают вам за определённую мзду отыскать ваши
«польские корни», будь вы хоть бедуином.

Однако вторая часть работы г-на Забавского – тра-
диционный для официальной белорусской журнали-
стики панегирик А. Лукашенко и так называемому
«социально-ответственному государству РБ», мало
имеет общего с действительным положением дел. 

Начнём с того, что науке (марксизму-ленинизму-
сталинизму) известны лишь два типа современного го-
сударства – государство диктатуры пролетариата, то
есть социалистическое государство, и государство
буржуазное. Экономической основой первого является
общественная собственность на средства производ-
ства, второго – частная (см. эпиграф). Других типов го-
сударства в природе не существует, т.к. определённый
тип государства всегда соответствует определённому
способу производства, который, в свою очередь, по-
коится на определённых производственных отноше-
ниях. В основе которых – круг замыкается – лежат
отношения собственности на средства производства.
Следовательно, «белорусское государство», покоя-
щееся на базисе, основанном на частной собственно-
сти на средства производства – суть государство
буржуазное, т.е. диктатура буржуазии, комитет по
управлению делами буржуазии, выражаясь словами К.
Маркса и Ф. Энгельса. Со всеми вытекающими отсюда
последствиями. «Социально ответственное…» и т.п.
словоблудие – лишь идеологическая мишура, призван-
ная скрыть природу и назначение этого буржуазного
государства – обеспечение классу буржуазии сверх-
прибылей путём эксплуатации наёмных работников, в
чём, собственно, и заключается основной экономиче-
ский закон капитализма (см. И.В.Сталин, Экономиче-
ские проблемы социализма в СССР).

Буржуазная природа «белорусского государства»
закреплена в его символах – гербе и флаге, коими так
восхищается г-н Забавский и из коих изъято их комму-
нистическое содержание – изображение серпа и мо-
лота как символа, олицетворяющего политический и
экономический союз рабочего класса и крестьянства,
образующих государство диктатуры пролетариата –
Советскую власть. Так что говорить о «преемственно-
сти курса от БССР» – суть либо говорить глупость, либо
сознательно лгать. «Социальная ответственность» «бе-
лорусского государства для народа» (?!) заключается
в том, хотя бы, что «На основании указа (А.Г.Лукашенко
– О.Ш.) 137 от 11 апреля 2016 года «О совершенство-
вании пенсионного обеспечения» в течение ближай-
ших шести лет (а именно, с 2017 по 2022 годы) будет
приводиться в действие пенсионная реформа. Еже-
годно с первого января 2017 г. минимальный воз-
раст для оформления трудовой пенсии будет
увеличиваться на 6 месяцев и к началу 2022 года со-
ставит 58 лет для представителей женского пола и 63
года – для мужского» (myfin.by). Получается ситуация,
аналогичная ситуации с легендарным Цуциком, кото-
рому цепь удлинили на 10 см, а миску отодвинули на
15. И блудят языком о «социальной ответственности»
хозяев перед Цуциком.

Для того же, чтобы социально-политическая при-
рода «государства для народа» (?!) стала чуточку про-
зрачней для неискушённого в белорусских реалиях
читателя, автор приводит ниже свою статейку, писан-
ную ещё в 2014 г.

БЕЛОРУССИЯ: 
РЕСПУБЛИКА-ПАРТИЗАНКА ИЛИ ПЛАЦДАРМ

СИОНО-ФАШИЗМА?
Фашизм – наиболее реакционная, открыто тер-

рористическая форма диктатуры финансового капи-
тала, устанавливаемая империалистической
буржуазией с целью подавления рабочего класса и
всех прогрессивных элементов общества, как сред-
ство сохранения капитализма. 

Идеология фашизма – воинствующий антиком-
мунизм.

Сионизм – идеология, политика и система орга-
низации крупной еврейской буржуазии, сросшейся с
империалистическими кругами Запада, в первую
очередь США. Сионизм является одним из самых
воинственных отрядов империалистической реакции
и занимает откровенно антикоммунистические и
антисоветские позиции. 

Белоруссию в Советском Союзе недаром называли,
да и поныне продолжают называть «республикой-пар-
тизанкой». Истекающая кровью, потерявшая каждого
четвёртого своего жителя в период фашистской окку-
пации, с 1941-го по 1944 г., советская республика стала
настоящим оплотом, символом партизанской борьбы
с фашистскими захватчиками.

В самые напряжённые моменты войны, в периоды
сражений за Москву, Сталинград, Кавказ, белорусские
партизаны не только решительно и тактически гра-
мотно действовали на коммуникациях противника, вос-
прещая своевременное и полное обеспечение его
ударных группировок боевой техникой и вооружением,
боеприпасами и ГСМ, вещевым имуществом, продо-
вольствием и людским пополнением, но и сковывали
активными боевыми действиями крупные военные кон-
тингенты, жизненно необходимые командованию вер-
махта в боевых порядках Восточного фронта.

Так, с июня 1941-го по июль 1944 г, белорусскими
партизанами были выведены из строя более 500 тыс.
военнослужащих вермахта и служащих различных ок-
купационных формирований; сбиты и сожжены на
аэродромах более 300 самолётов, подбито более 1 300
танков и бронемашин; пущено под откос более 11 тыс.
вражеских эшелонов.

После освобождения БССР более 180 тыс. бывших
партизан влились в ряды Действующей армии.

Всем Советским Союзом отстраивалась Белорус-
ская ССР в послевоенные годы.

Минский авто– и тракторный заводы, БелАЗ, БМЗ,
Белкалий и другие промышленные гиганты и предприя-
тия промышленного и аграрного секторов были воз-
двигнуты волей и руками советского народа на
братской – своей – белоруской земле.

В те годы казалось, что само слово «фашизм» иначе,
нежели кощунственно, не может звучать в пределах
республики, наиболее пострадавшей от него в ходе Ве-
ликой Отечественной войны!

Ан нет!
Современное буржуазное руководство Белоруссии

– «комитет, управляющий делами всего класса буржуа-
зии», – по меткому определению К. Маркса и Ф. Эн-
гельса, – словесно чтящий и блюдущий «верность
лучшим историческим традициям Советского Союза»,
на деле всегда готов изменять им и предавать их в
угоду политической конъюнктуре и интересам крупного
капитала. Неважно какого, то ли отечественного, то ли
евро-либерального, то ли сионо-фашистского, о чём и
пойдёт речь ниже.

Аналогично всем, без исключения, «комитетам по
управлению делами буржуазии», расплодившимся на
советской земле, белорусский «комитет», ведомый га-
рантом буржуйской мошны и «стабильности» А. Лука-
шенко, ныне весьма озабочен созданием «новейшей»
истории «суверенного национального государства».
Одним из направлений «научных изысканий» стал ин-
тенсивный поиск «знаменитых соотечественников» –
лиц-космополитов, родившихся на территории совре-
менной Белоруссии неважно в какие века и прославив-
шихся неважно чем и где.

А также и тиражирование «национальной гордости»
за этих самых лиц.

Чуть ли не почётным белорусом чествует сегодня
официальный Минск уроженца Могилёвщины скан-
дального шансонье Б. Моисеева. 

Местная учёная братия утверждает, что истинным
изобретателем телевидения является белорус – уро-
женец деревни Узляны Минского района, эмигриро-
вавший в США и развивший там крупную научную
деятельность. 

Околоспортивная общественность настойчиво ула-
мывает соотечественников гордиться неким граждани-
ном США Питбуль-Орловским – известным, по её словам,
специалистом по драке, сиречь, боям без правил.

Деятели искусств прожужжали все уши М. Шагалом
– уроженцем Витебска, художества которого стали
«мировыми шедеврами» разве только за счёт капита-
лов его соплеменников.

Кстати, крупный советский белорусский художник,
Михаил Савицкий, задвигается этим же капиталом на
задворки мировой и отечественной культуры как раз
ввиду того, что осмелился публично усомниться в ве-
личии Шагала.

И так далее, и так до бесконечности.
Пикантность ситуации состоит в том, что официаль-

ным идеологам приходится конкурировать в их патрио-
тических устремлениях с «национально свядомыми»,
читай – местными белорусскими национал-русофо-
бами. Последние тоже лихорадочно роются на задвор-
ках истории, извлекая оттуда такие одиозные фигуры,
как князья Радзивиллы, Чарторыйские, Слуцкие, Лу-
комские и пр., которые веками гнобили культурно и
нравственно, уничтожали физически белорусский
народ, под знамёнами католицизма проводя в жизнь
политику его полонизации (ополячивания).

Однако верхом нравственной деградации буржуаз-
ной власти бывшей республики-партизанки стало уста-
новление и открытие бюста уроженцу Брестской земли,
кровавому фашисту-сионисту Менахему Бегину – быв-
шему премьер-министру Израиля. 

«Мы обязаны истреблять население – это входит в
нашу миссию охраны германского населения. Нам при-
дётся развивать технику истребления населения…» –
напутствовал своих вояк Адольф Гитлер в 1940-х годах. 

«Вы, израэлиты, не должны быть сердобольными,
когда убиваете своего врага. Вы не должны сочувство-
вать ему до тех пор, пока мы не уничтожим так называе-
мую арабскую культуру, на развалинах которой мы
построим свою собственную цивилизацию», – напут-
ствовал своих Менахем Бегин в годах 1950-х.

Характерно, что кроме цивильных официальных лиц,
в церемонии открытия памятника принимал участие по-
чётный караул от т.н. «Вооружённых Сил Республики Бе-
ларусь. Даже любопытно теперь, наследниками чьих
традиций станут считать себя белорусские военные во
главе с их министром генерал-лейтенантом Ю. Жадоби-
ным и главным идеологом генерал-майором А. Гурой, в
своё время окончившим советские военные училища и
носившим в карманах партийные билеты членов КПСС?

А какой патриотизм и с какой физиономией будут
проповедовать официальные организации ветера-
нов, давно уже лёгшие под «комитет по управлению
делами класса буржуазии» и де-факто ставшие рас-
садниками идеологической заразы капитала и рыча-
гами манипулирования сознанием людей, в первую
очередь – молодёжи?

А к разряду какой прессы относить официальные
белорусские издания, взахлёб расхвалившие офици-
альную реабилитацию фашизма на белорусской
земле?

Люди всегда будут оставаться глупенькими жерт-
вами обмана, пока за трескучей политической фразой
не научатся различать интересы определённых клас-
сов, говорил В.И. Ленин.

И сегодня всё явственнее за трескучей левой фра-
зой белорусского руководства, просматривается то
фактическое обстоятельство, что ради сохранения
своего интереса – кормушки с сытной ботвиньей –
оно готово слиться в политических объятиях даже с
фашистами-сионистами. 

К сожалению, подавляющее большинство как про-
стых граждан, так и представителей властных структур,
общественных организаций и объединений, даже ис-

кренне относящих себя к числу патриотов (буржуаз-
ных), так и не уразумели – пока! – политической сути
того, что было совершено на Брестской земле, в непо-
средственном соседстве с Крепостью-Героем Бре-
стом, осенью 2013 г. 

«Немецкий порядок формировался веками… При
Гитлере это формирование достигло наивысшей точки.
Это то, что соответствует нашему пониманию прези-
дентской республики и роли в ней президента… Гитлер
сформировал мощную Германию благодаря сильной
президентской власти», – заявлял в 1995 г. А. Лука-
шенко в интервью немецкой газете «Хандельблатт»
(Народная воля. 2006. №№146-147.С.2).

Неудивительно после этих президентских душевных
откровений, что на протяжении более чем десятка лет
в Белоруссии официально открываются кладбища для
убиенных на советской земле фашистских вояк – идёт
процесс «примирения» и «осознания», то бишь брата-
ния белорусского и немецкого капиталов. 

Так что реанимация зловонного исторического
трупа сиониста-фашиста М. Бегина и его монумента-
лизация – вовсе не случайное явление, процесс интер-
национален и перманентен.

Белорусская официальная пропаганда очень любит
щеголять заявлениями, что-де то-то и то-то появилось
в Белоруссии первым на всех просторах СНГ.

Бюст сионисту-фашисту М. Бегину как раз и отно-
сится теперь к числу этих «достижений» белорусской
буржуазной власти.

А что здесь противоречащего самой природе капи-
тализма? Деньги-то не пахнут. А мораль и нравствен-
ность – это для недочеловеков-гоев.

Кажется, так говаривали в часы душевного распо-
ложения и откровения бесноватый немец Адольф и его
классовый собрат, а также политический и духовный
наследник израэлит Менахем?

С седых времён раннего Средневековья и по сей
день халупа жида-ростовщика (не отождествлять с на-
ёмными рабами капитала еврейской национальности!
– О.Ш.), ломбард, банк, биржа, международная финан-
совая корпорация, были и остаются щупальцами миро-
вого сионизма. Так уж сложилось. И именно деды и
отцы тех, кто истошнее всех вопит сегодня об ужасах
так называемого холокоста, финансировали и науськи-
вали «нах Остен» гитлеровский фашизм, равнодушно
отдавая ему на растерзание своих соротичей-евреев.

«Цель оправдывает средства» – извечный девиз
этих акул империализма.

В своё время К. Маркс отмечал, что душа еврея, его
суть – естество его – Мамона, золотой телец, деньги.
Именно деньги – основа, альфа и омега могущества со-
временного сионизма. С ликвидацией денег не только
власть, но и само существование сионизма становится
невозможным – он полностью лишается своей пита-
тельной среды, своей почвы.

Такие шаги – выведение средств производства из
товарно-денежного обращения и введение прямого
продуктообмена между предприятиями успешно осу-
ществлялись в СССР под руководством И.В. Сталина.

Почва для сионизма в Сталинском СССР отсутство-
вала. С разрушением системы научного построения
коммунистического общества товарно-денежные отно-
шения были восстановлены, началась капитализация
советской экономики, а значит – страны, и откат её на
историческую эпоху назад – в капитализм.

Сегодня сионизм, как и в далёкие дореволюцион-
ные времена, снова запустил свои загребущие лапы
в недра нашей Родины и продлевает свою жизнь за
счёт истощения её самоё и её народов.

«Я предсказываю неминуемый распад системы ми-
рового капитализма», – говорил один из виднейших
столпов его Дж. Сорос – в здравом смысле сионистам,
в отличие от их наёмных рабов, отказать нельзя.

Но распад и гибель гнусной, архаичной, давно из-
жившей себя и смердящей на всю Вселенную системы
невозможны без революционного переворота, без
изъятия средств производства из лап капиталистов во-
обще и сионистов – в частности.

Осмысленная плодотворная деятельность трудя-
щихся немыслимы без овладения трудящимися марк-
систско-ленинской наукой.

Завет Ильича «Учиться коммунизму!» должен снова
стать сегодня девизом и боевым кличем каждого поря-
дочного человека на планете!

В качестве послесловия:
25 марта 2014 года с официального разрешения

Минского городского исполнительного комитета под
охраной белорусской милиции по ул. Сурганова, в
центральной части белорусской столицы, с антирос-
сийскими и русофобскими лозунгами маршировали
белорусские правые – идейные наследники банде-
ровцев, «лесных братьев», власовцев и прочей анти-
советской и антирусской сволочи.

Таким образом этот сброд отмечал «День воли» –
очередную годовщину создания в 1918 г. на террито-
рии оккупированного Германией Северо-Западного
края России так нназываемой Белорусской народной
республики – марионеточного образования местных
коллаборационистов, государственность которого,
несмотря на прямую заинтересованность в нём, не
признавала даже сама Германия. 

Что это – потворничество белорусского буржуаз-
ного государства местным неофашистам? Что вы! Это
же толерантный подход – во имя обеспечения «ста-
бильности» и «заинтересованного сотрудничества раз-
личных классов и социальных слоёв общества».

Политическая тенденция очевидна. Что
дальше? 

Ноябрь 2014 г.

P.S. от марта 2019 г.: «Люди всегда были и всегда
будут глупенькими жертвами обмана и самообмана в
политике, пока они не научатся за любыми нравствен-
ными, религиозными, политическими, социальными
фразами, заявлениями, обещаниями разглядывать
интересы тех или иных классов» (Ленин В.И. Три ис-
точника и три составных части марксизма. Соч. Изд.
М. ОГИЗ. 1948, т.19, стр.7-8).

И СМЕХ И ГРЕФ: 
ГЛАВА СБЕРБАНКА РАССКАЗАЛ, 

КАК ВМЕСТЕ С ЕЛЬЦИНЫМ 
БОРОЛСЯ С ОЛИГАРХАМИ

После сообщений о требованиях народа уволить одного из самых
одиозных маргиналов российской политической элиты президента
Сбербанка Германа Грефа, глава Сбера дал интервью государственному
телеканалу «Россия-1», в котором рассказал как он боролся с олигар-
хами, что они теперь не имеют власти, и как ему хочется заниматься
чем-то вроде Роснано. Примечательно, что столь верноподданническое
заявление Греф сделал через месяц после крайне хвалебного письма
Суркова. В общем, Греф закачался...

Ведущая программы «Действующие лица с Наилей Аскер-заде» попросила
Грефа прокомментировать выступление председателя правления «Роснано»
Анатолия Чубайса о борьбе с существовавшей в 1990-е годы в России систе-
мой олигархического капитализма. «Олигархический капитализм в России
возникал в 1995-1997 годах. В 1997-м мы начали с ним драку. Первая большая
драка с ним наша. Извините, моя. Сейчас назовите бизнесмена или двух, ко-
торые всерьёз влияют на российскую политику. Их нет», – заявлял Чубайс в
середине апреля на «России-1».

Глава Сбербанка Герман Греф заявил о том, что в России благодаря Вла-
димиру Путину была проделана большая «хирургическая работа» по отстра-
нению олигархов от власти в 2000-х годах. «С начала 2000-х годов с приходом
команды Путина, на мой взгляд, была проделана большая хирургическая ра-
бота по их отстранению от власти. Я бы не хотел жить в стране, в которой
командуют олигархи. Государство должно заниматься своим делом, а пред-
приниматели – своим, и ни в коем случае не путать место ни первых, ни вто-
рых», – сказал Греф.

Вот здесь хоть слезу умиления пусти, буквально два богатыря Анатолий Чу-
байс с коробкой из-под ксерокса и Герман Греф в 1997 году вышли против оли-
гархии и спасли Россию. Правда, через год Россия от таких талантливых
руководителей рухнула в кризис и вытаскивать её оттуда пришлось команде
Примакова, который первым делом выгнал «чикагских мальчиков», но это ме-
лочи – Примакова нет, Хазин не в чести и теперь можно рассказать, как грефы
спасали Россию.

Что касается отсутствия влияния в политике, то да, отчасти удалось пере-
ломить ситуацию, но только отчасти. Как «бизнес» не влияет – самый лучший
пример сам Греф, которого «Форбс» официально назвал самым влиятельным
человеком в России после Путина. А уж о планах подменить принадлежащим
на 40% западным «партнёрам» Сбербанком государство, передав банкстерам
право выдавать права и паспорта, говорить нечего. 

Равно как и о том, что именно Греф, как известно, фактически управляет
всей идеологией реформы образования. 

Мы уж не говорим, что ещё год назад нынешний обвиняемый в тяжких пре-
ступлениях олигарх Михаил Абызов был другом – министром премьера Дмит-
рия Медведева. А ещё были братья Магомедовы, у которых за спиной, как
пишет «Царьград», стояли не просто высокопоставленные чиновники из пра-
вительства России, а его первые лица. Речь идёт о премьер-министре Дмит-
рии Медведеве, первом вице-премьере Игоре Шувалове, а также заместителе
председателя правительства Аркадии Дворковиче. Да и клан Арашуковых, од-
ного из представителей которого пришлось под белы рученьки из Совета Фе-
дерации выводить, тоже не согласен с Грефом – их сложно заподозрить в том,
что они не влияли на политику у себя в регионе. 

И это только те, которые сидят, а сколько ещё пока не сидящих...
Рассказав о борьбе с олигархатом, Герман Греф добавил, что лично столк-

нулся с олигархами «в полный рост». «Тогда средства массовой информации
были исключительно олигархические, и единственное, что можно было про-
читать о себе, – это очередную небылицу, которую по заказу олигарха разме-
щали во всех СМИ. Поэтому, конечно, олигархи имели колоссальную власть,
был период, когда они были значительно сильнее правительства», – отметил
глава «Сбербанка».

Кроме «да ладно» данное заявление не вызывает никаких эмоций. Вот про-
сто на память самые известные. Как сообщается на их официальном сайте, в
американо-олигархическую сеть тестя Андрея Малахова – Андрея Шкулева
Hearst Shkulev Media входят такие бренды как «Фонтанка», ELLE, ELLE girl, ELLE
DECORATION, MAXIM, Marie Claire, «Счастливые Родители»/Parents, PSYCHO-
LOGIES, DEPARTURES, «Антенна-Телесемь», StarHit, «Вокруг Света», Wday.ru,
Woman.ru. Помимо этого в группу компаний входит подразделение Hearst
Shkulev Digital, которое издаёт сеть городских порталов, а также классифайды:
сайт поиска жилья N1.RU и сайт поиска работы Зарплата.ру. Группа компаний
Hearst Shkulev имеет 67 региональных представительств в России и странах
СНГ (включая все крупнейшие краевые и областные центры федеральных
округов). В общем числе они имеют 105 млн уникальных посетителей в месяц,
что сопоставимо с аудиторией крупнейших государственных СМИ.

Далее идёт британский резидент и один из самых богатых людей Лондона
и России Алишер Усманов, который владеет 50% медиахолдинга ЮТВ, объ-
единяющего федеральные телеканалы 7ТВ и “Муз-ТВ”, а также 33 региональ-
ные эфирные телестанции. Среди интернет-активов предпринимателя 45,4%
голосующих и 26,9% обыкновенных акций компании Mail.ru Group (100%
Mail.ru, 100% “Одноклассники.ру”, 100% ICQ, более 25% QIWI и др.) и, по оцен-
кам Forbes, 75% DST Global (доли в Facebook, Zynga, Groupon). Лично госпо-
дину Усманову принадлежат ИД “Коммерсантъ” и доля в компании SUP
(Gazeta.ru, Livejournal.com, Championat.ru, Quto.ru и агентство +SOL, продаю-
щее рекламу в интернете).

Холдинг “ПрофМедиа” принадлежит инвестиционному гиганту “Интеррос”
Владимира Потанина. Среди активов холдинга в мире телевидения – ТВ3,
“Пятница” и “2х2”, в сегменте радио – “Авторадио”, Energy, “Юмор FM” и
“Радио Романтика”. В марте 2013 года популярный новостной и общественно-
политический ресурс lenta.ru, принадлежавший “ПрофМедиа”, перешёл под
управление другого российского мультимиллионера, Александра Мамута.
“Лента.ру” стала, таким образом, частью новой объединённой медиаимперии
под названием “Афиша-Рамблер-SUP”. Помимо “Ленты”, “Рамблера” и
“Афиши” в него входит, например, занимающая 1-е место по цитируемости
среди интернет-СМИ gazeta.ru.

Группа “Онэксим” Михаила Прохорова владеет контрольным пакетом ме-
диагруппы РБК, а также журналом и порталом “Сноб”. В последние годы со-
общалось, что портфолио принадлежащих ему медиа-активов постепенно
уменьшалось. Однако теперь ситуация может измениться, если в его руки пе-
рейдёт газета “Ведомости”. Повторимся – это не все, а самый известные, ко-
торые уже сегодня переигрывают государственные СМИ. Это не говоря о том,
что ко многим «государственным» СМИ есть большой вопрос – какому госу-
дарству они служат? 

Далее автор выражения «страна-дауншифтер» Греф резко сменил курс и
теперь рассказывает, как наша экономика рванёт вперёд, а он сам вот ни разу
не хочет в правительство, только разве что в самом крайнем случае, если
сильно позовут.

«Есть много молодых людей, амбициозных людей, которые мечтают рабо-
тать во власти. Это точно не я», – заявил Греф, добавив, что вообще он бы
хотел заняться технологическим предпринимательством. Видимо в Роснано
или подобной организации, так что Анатолию Борисовичу стоит напрячься –
их двоих Боливар, в смысле Роснано, не выдержит, а потому кому-то придётся
подвинуться. И не факт, что подвинется Греф.

В целом же интервью Германа Оскаровича было крайне необычным, а глав-
ное – Греф выступил не с либеральных позиций, не призывал идти на Запад,
признав, что санкции надолго, и говорил пусть не как партиот, но как лоялист
и охранитель – много похвалы в адрес Президента, обещаний понизить кре-
дитную ставку, как требовал президент. 

В контексте последних событий, а именно протестных настроений, можно
сделать вывод, что данное интервью, как и ранее статья Суркова, было сде-
лано не для общественности и зрителей канала «Россия». Герман Оскарович
слишком известен зрителям и читателям своими настоящими взглядами и по-
зициями. Все эти высказывания были сделаны всего для одного человека,
дабы он знал, что Греф не предатель, не Абызов и Дворкович, не побежит на
Запад, а свой в доску. И это не может не радовать, ибо если пришлось срочно
доказывать верность, то явно были вопросы… Будем надеяться, что те, кому
следует, не позволят себя обмануть одним интервью, и на вопросы придётся
ответить по существу.

РИА Катюша 

ЮБИЛЕЙ – ДА НЕ ТОТ…
О.В. ШАПОВАЛОВ, 

член КПСС и участник 
комдвижения в СССР с 1983 г.
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